
Prefeito Thiago Silva visita mais
de dez obras em andamento

Acompanhado do secretário de Obras,
o chefe do Executivo municipal vistoriou
obras de infraestrutura, transporte,
saúde, educação, lazer e cultura

FISCALIZAÇÃO: VEREADOR ADRIANO

VITOR VISITA COZINHA PILOTO

A3

Na quinta-feira, 24, o pre-
feito de São Pedro, Thiago Sil-
va, vistoriou algumas obras do
município em fase final de cons-
trução e outras já bem adianta-
das no cronograma de execu-
ção. As obras visitadas repre-
sentam investimentos de apro-

ximadamente R$ 14 milhões, vin-
dos de convênios ou recursos mu-
nicipais. Acompanhado do secre-
tário de Obras, Caio Piedade, ele
fez a primeira parada no Terminal
Rodoviário "Pedro Bragagnolo",
porta de entrada para os turistas
que visitam São Pedro. A9

Prefeito Thiago Silva em frente ao prédio do Museu Gustavo Teixeira: reformas COLETA SELETIVA NOS BAIRROS – O serviço de recolha de mate-
riais recicláveis voltou a operar nesta quinta-feira (24),  com
ações inovadoras para o município. Pensando em aprimorar
o sistema, a utilização de novas ferramentas além de au-
mentar a ef ic iência,  reduzirá custos de transporte e
emissão de gases. Além do caminhão, a proposta é trazer
para a cidade um triciclo elétrico que auxiliará a coleta. A3

Daniel Machado/Prefeitura de São Pedro

ACISP ANIVERSARIANTE – O presidente Flávio Castellari,
da Acisp, fala sobre os 46 anos da entidade e que tem feito
um trabalho especial pelo fomento do comércio, indús-
tria e serviços na cidade de São Pedro e Região. A12

Renata Saia
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Fazer concessões e o "não deixar para depois"
Aldo Nunes

Quando nós come-
çamos a colocar às
mãos na obra, é sinal de
que estamos evoluindo.
Contudo para isso, são
necessárias duas coi-
sas: 1ª - é conhecer in-
tuição (apreensão ins-
tantânea) e, 2ª - ter
confiança naqueles que
nos rodeiam e que são
verdadeiros amigos. É sabido que
nós temos nossas diferenças, pois
a violência alimenta a fornalha do
nosso coração e, no céu, é que co-
nhecemos a verdade sobre a alma
que para isso necessita da mente: a
quentura nós sentimos em nosso
corpo que é físico e, no céu, senti-
mos as coisas pelo espírito que não
tem corpo, apenas alma, que de-
pende da nossa mente humana.
Daí, como costumeiramente faze-
mos, jogamos nossas responsabili-
dades segundo nossos costumes,
religião e responsabilidades, para
deus que em cada religião que co-
nheço, é definido como se fosse o
mandachuva (governante do uni-
verso) do planeta Terra. Exemplos:
"que-deus-te-proteja"; "que-deus-
te-guie"; "que-deus-te-pague";
"que-deus-os-abençoe"... isto é co-
locá-lo como nosso fiador de nos-
sos atos, desejos e vontades; escre-
ver não sendo alfabetizados, é im-
possível; com deficiências oculares
somente utilizando o brailer e
aprendendo a utilizar o tato (ór-
gão do sentido).  Escrevo Deus com
letra inicial maiúscula porque en-
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José Renato Nalini

Uma recente pes-
quisa britânica sobre
psicopatia funcional
apurou que os detento-
res de autoridade são
mais propensos a esse
transtorno mental. Isso
porque, para vencer na
sociedade competitiva, é
preciso não sentir em-
patia, não se impressionar, não ter
sensibilidade.

Em vários níveis se consta-
ta, ao menos empiricamente, a
realidade de tal conclusão. Há
pequenos tiranos que atuam
com desrespeito ao semelhante,
até porque eles não consideram
"semelhante" o despossuído, o
carente ou o diferente.

No setor estatal essa figura é
quase regra. O servidor estável se
esquece de que tem um patrão: o
cidadão. É este quem paga os seus
salários. Mas o trato conferido ao
"patrão" é incompatível com a rea-
lidade. Que o digam os infelizes que
ficam em filas. Nas unidades de
saúde, nos hospitais, à espera da
boa vontade de quem - muita vez -
está no celular conferindo mensa-
gens ou conversando com alguém
a quem outorga prioridade.

Seria interessante para os exer-
centes de cargos de mando eletivo,
fizessem constantes visitas às re-
partições públicas da sua esfera de
atuação. Assim, o Prefeito deveria
visitar todas as dependências des-
tinadas ao atendimento ao públi-
co, para verificar pessoalmente
como é que o munícipe está sendo
tratado. O governador deveria re-
servar alguns dias do mês para vi-
sitas incertas a todos os postos que

A máquina mais humana
 do que o homem

tendo que seria um
nome próprio, pelo
qual "Ele" não se au-
todetermina. Nós sim
é que esquecemos do
seu real e verdadeiro
significado e não que-
remos aceitar sua su-
perioridade, a qual es-
tamos sujeitos. Isso é
próprio do ser huma-
no, que está muito
"deificado", achando-

se dono do mundo como divinda-
de e não querendo fazer concessões,
protelando as ações necessárias até
os dias atuais com sonhos impos-
síveis que a nada levam. Lembro
que somente depois da primeira
grande guerra mundial (1914) é
que começaram a despertar os
anseios para a unificação de um
desenvolvimento mundial de
colocar a mão na massa, como
costumo dizer, para se utilizar de
maior conhecimento da ciência em
conjunto com o saber dos grandes
vultos da história antiga, que já por
perquirição (investigação minuci-
osa), anterior a Jesus, o Cristo, co-
nheciam muito da raça humana e
ensinavam seus discípulos o que
conheciam em prol da vida neste
nosso planeta azul.

 Estamos hoje já iniciando na,
IA (inteligência artificial) que sen-
do "artificial" (o que não é natu-
ral), se destaca, embora com ques-
tionamentos bem lógicos, que a im-
prensa nesta semana que ora fin-
da, está divulgado sobre o seu pe-
rigo e talvez um indicativo de uma
terceira guerra mundial mutatório

do destino do nosso planeta. Res-
salto que não tenha escrito meu
artigo para este jornal, na semana
passada, por motivo de viagem
para confirmar, in loco, problemas
climatológicos em nossa região
para embasar meus artigos fu-
turos. Destaco que até mesmo o
Estadão (edição de 20/08/2023,
A16 a A18) nos trouxe Leon Fer-
rari, Rosely Sayão (com especi-
ais artigos sobre IA e Receita
Para Reduzir o uso de tecnologi-
as) e Metrópole (para Previsão do
Tempo, com novo visual supimpa).

Não acredito numa possível
terceira grande guerra mundial.
Contudo não descarto que precisa-
mos fazer concessões, não deixan-
do para depois a tomada de ações.
O tempo natural é imprevisível e
cada país precisa defender a vida
da sua população. O mês de agos-
to, aqui para nós abaixo da linha
do equador, prevalece os ventos
tresloucados não acontecidos há
mais de dez anos, acompanhados
de raios causadores de incêndios,
indicando que a Primavera deste
ano, aqui para nós são-pedrenses,
não será com chuvas necessárias,
o que venho alertando já de bom
tempo para nos precavermos e, não
vejo por parte de quem de direito,
manifestação aclaradora, das pro-
vidências necessárias para acalmar

nossa população sobre fornecimen-
to de água potável e bom funciona-
mento da internet para o nosso
município. Os colegas meus que
também militam na imprensa es-
crita desta nossa querida A Tribu-
na de São Pedro, completaram o
meu espaço com importantes arti-
gos. Obrigado amigos.

As ideias e mensagens para
serem realizadas, precisam ser pas-
sadas por crivo muito especial, pois
na mente tudo é possível, mas na
prática, dependemos de recursos
financeiros, de tempo e de disponi-
bilidade. Se cada um cumprir com
suas obrigações, com certeza, tere-
mos um planeta melhor.

Um colega jornalista e repór-
ter, Maurício Kubrusly, diagnosti-
cado com demência frontotempo-
ral foi homenageado pelo "Fantás-
tico" neste domingo (20/08/2023).
Isso é sequela da profissão escolhi-
da que ele sempre dignificou. Meu
abraço carregado de esperança
para que seja cuidado e possa res-
tabelecer sua memória, para a ale-
gria de todos nós, seus amigos. Aos
meus leitores, meus votos para que
a semana entrante seja de muita
paz e tolerância e que seus sonhos
não sejam pesadelos. Nossa região
está pegando fogo, produto da es-
tiagem - ou estão botando fogo.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, e-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

Agosto Dourado
Leite humano é oLeite humano é oLeite humano é oLeite humano é oLeite humano é o
alimento padrãoalimento padrãoalimento padrãoalimento padrãoalimento padrão
ouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês eouro aos bebês e
a sua doaçãoa sua doaçãoa sua doaçãoa sua doaçãoa sua doação
pode salvar vidaspode salvar vidaspode salvar vidaspode salvar vidaspode salvar vidas

Walter Nelson
Cardo Junior

Neste mês é cele-
brado Agosto Doura-
do para promover a
importância da ama-
mentação aos bebês,
sendo a cor uma refe-
rência ao padrão ouro
do leite humano pela
sua qualidade e exclu-
sividade de benefícios.
O leite humano é recomendado
até os dois anos de idade ou
mais e de forma exclusiva até o
sexto mês de vida para o desen-
volvimento saudável do bebê, já
que é a principal e mais comple-
ta fonte de alimento. O Ministé-
rio da Saúde estima que o alei-
tamento materno seja capaz de
diminuir em até 13% a morte de
crianças menores de cinco anos
por causas preveníveis.

O aleitamento materno é uma
prática importante para a criança,
para a mãe e a sociedade em geral e
deve ser sempre incentivado e pro-
tegido. O leite humano fornece os
nutrientes e anticorpos, favorece a
relação afetiva mãe-filho e o desen-
volvimento da criança, do ponto de
vista cognitivo e psicomotor que
auxilia no crescimento e na prote-
ção contra doenças diversas, como
infecções, alergias, diarreias e do-
enças respiratórias a curto, médio
e a longo prazo. A amamentação

está associada a um
menor risco de de-
senvolvimento de al-
gumas doenças crô-
nicas na vida adulta,
como diabetes tipo 1
e obesidade.

Sem incentivo e
ações concretas fica
muito difícil para as
mulheres continua-
rem a amamentar
após o fim da licença

maternidade devido à falta de lo-
cais adequados para a amamenta-
ção, retirada e armazenamento do
leite durante a jornada de traba-
lho. Espaços adequados nas empre-
sas e instituições, além de campa-
nhas informativas e profissionais
qualificados nas instituições,
são fundamentais. No Hospital
do Servidor Público Estadual
(HSPE) temos a Sala de Coleta
do Leite Humano, que possibili-
ta a retirada de leite humano
das mães internadas, das que têm
filhos internados no local e das fun-
cionárias do próprio hospital, que
também podem utilizar o local para
extração e armazenamento de leite
durante o período de trabalho.

Os Bancos de Leite Humano
presentes em todo o país são fun-
damentais para o apoio e auxílio à
amamentação e que, por meio de
doações, possibilitam a distribuição
de leite humano aos bebês que es-
tão internados nas unidades neo-

natais. No HSPE também temos um
Banco de Leite Humano, em funci-
onamento há mais de 50 anos, que
recebe doações para os bebês inter-
nados no hospital e orienta as mu-
lheres sobre a importância do alei-
tamento materno, da doação de
leite humano e que também pro-
move o acolhimento para as mães
com dúvidas e dificuldades na
amamentação. O local também dis-
ponibiliza um serviço que retira o
leite materno nas casas das doa-
doras cadastradas que moram pró-
ximas ao hospital.

As lactantes que desejam fa-
zer doações ao Banco de Leite Hu-
mano do HPSE devem atender a
alguns critérios, fazer uma entre-
vista e exames laboratoriais de san-
gue para garantir a segurança do
processo. Após a doação, o leite
passa por um processo de pasteu-
rização na própria instituição, com
rigoroso controle de qualidade e
segue para armazenamento. Isso
permite que ele seja distribuído aos
bebês, contribuindo para a nutri-
ção, saúde e diminuição de casos
de morbimortalidade.

Também é importante abor-
dar os aspectos da saúde das
lactantes, já que a amamenta-
ção também traz benefícios a elas
por estimular a ocitocina, hormô-
nio que promove sensação de bem-
estar e que também ajuda a redu-
zir as cólicas uterinas, auxiliando
o retorno do útero ao seu tamanho
normal, reduzindo o risco de com-
plicações como hemorragias e ane-
mias. Esse momento reforça o
vínculo entre mãe e filho e pode
diminuir o risco de depressão
pós-parto e câncer na mulher.

O leite humano é um alimento
completo aos bebês e a sua doação
é um ato de solidariedade que pode
salvar vidas, especialmente dos pre-
maturos. Cada gota vale muito.

INFORMAÇÕES - Para
mais informações, entre em contato
pelos telefones (11) 4573-8172 e (11)
4573-8247, das 7h às 18h, de segunda
a sexta-feira. Para localizar o Banco
de Leite Humano mais próximo da
sua residência, acesse o site da rede
BLH: bit.ly/localizacaoBLH

Walter Nelson Cardo Juni-
or, médico, é pediatra neo-
natologista e coordenador
do Banco de Leite Huma-
no do Hospital do Servidor
Público Estadual (HSPE),
principal unidade do Ins-
tituto de Assistência Médi-
ca ao Servidor Público Es-
tadual (Iamspe)
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Direito e Política se retroali-
mentam. Nas democracias repre-
sentativas, as leis - objeto primor-
dial das ciências jurídicas - são ges-
tadas, alteradas e extintas no am-
biente político-partidário.

Essa realidade nem sempre
contribui para a racionalidade do
ordenamento positivo. A prática
demonstra que agremiações parti-
dárias congregam os mais variados
interesses e representam as mais di-
versas correntes ideológicas, de modo
que a síntese do jogo político resulta,
vez ou outra, em normas que po-
dem parecer desapegadas da coe-
rência idealizada para o direito.

São os custos do pluralismo
democrático. Longe de ser uma
externalidade negativa, essa con-
tingência foi sopesada quando da
arquitetura das instituições, encon-
trando solução em órgãos jurisdi-
cionais e administrativos com com-
petência para orientar a interpre-
tação correta das leis e preencher
vazios normativos.

A tese acima é comprovada
pela recente caducidade da medida
provisória que ampliava a vigência tem-
poral dos antigos diplomas de licita-
ções e contratações públicas.

Contextualizando, recordo que
a Nova Lei de Licitações, a Lei nº
14.133/21, previa que, após dois anos
de sua publicação, a legislação anterior
esgotaria sua vigência. Ou seja, a par-
tir de 01/04/2023, só seria possível
aplicar a nova norma.

Mas, atendendo ao pleito de
inúmeros gestores e administrado-
res públicos, que mesmo após dois
anos não se sentiam seguros quan-
to às novidades introduzidas pelo
novo marco legal, o Chefe do Exe-
cutivo Federal editou, às vésperas
da derrogação, a Medida Provisó-
ria 1.167, que prorrogava, até 30/
12/2023, existência jurídica das
Leis 8.666/93,10.520/02 (Lei do

Pregão) e dos arts. 1º a 47 da Lei
nº 12.462/11, o Regime Diferencia-
do de Contratações - RDC.

Ocorre que o Congresso dei-
xou de apreciar e votar esse expe-
diente normativo de natureza tem-
porária, tendo ele perdido seus efei-
tos pelo decurso do prazo, em 28/
07/2023. Desse modo, além de
constatar que controvérsias políti-
co-partidárias resultam em questi-
onamentos jurídicos importantes,
é preciso dar uma resposta institu-
cional adequada aos questiona-
mentos decorrentes da caducida-
de da medida provisória, esclare-
cendo as possibilidades de incidên-
cia das normas revogadas pela Lei
nº 14.133/21.

Ressalto ainda que no curso
da vigência da Medida Provisória 1.167,
foi sancionada a Lei Complementar n°
198/23, que, de igual maneira, prolon-
gou, até 30/12/2023, a validade das
Leis nºs 8.666/93, 10.520/02 (Lei
do Pregão) e do RDC.

Logo, a alteração promovida
pela citada lei complementar en-
campou, de modo definitivo, o texto
da medida provisória, de modo que
continua sendo possível aplicar a anti-
ga legislação de contratações públi-
cas até o penúltimo dia do exercí-
cio de 2023.  Resta, entretanto, um
obstáculo a ser superado.

A medida provisória especifi-
cava, na redação conferida ao art.
191 da Lei nº 14.133/21, as condi-
ções que permitiam a ultratividade
das leis revogadas. Contemplava,
portanto, que o certame e os con-
tratos poderiam ser regidos pela Lei
do Pregão, RDC ou o diploma da
8.666/93, mesmo após o fim de
suas vigências, desde que houves-
se opção expressa por essas leis até
30/12/2023 e a publicação do ins-
trumento convocatório ou do ato
autorizativo da contratação direta
ocorresse até 29/12/2023.

Ao contrário, a redação origi-
nal do art. 191, repristinada pela

perda de eficácia da medida provi-
sória, não detalha os requisitos que
autorizam a continuidade da efi-
cácia dessas leis, após a revogação.

Diante desse cenário de incer-
teza, devem ser resgatados os prece-
dentes e pareceres técnicos expedidos
anteriormente à edição da medida pro-
visória e que ofereciam uma resposta à
possibilidade de efeitos intertempo-
rais das legislações pretéritas.

Na esfera da União, cito o
PARECER n.º 00006/2022/CNLCA/
CGU/AGU, que facultava a escolha do
regime jurídico de licitações e contrata-
ções públicas desde que essa opção
fosse exercida na fase preparatória
e em data anterior à revogação da
legislação aplicável.

No mesmo sentido, o Acórdão
507/2023, de 22/03/2023, do Plená-
rio do TCU, segundo o qual a eleição
do regime antigo poderia ser feita até o
termo final de vigência das leis previsto
no art. 193, II, da Lei nº 14.133/21, de-
vendo a publicação do Edital ser ma-
terializada até 31/12/2023.

No caso do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo, ainda
que em orientação interna, consta-
to a adoção de entendimento se-
melhante. No Ato GP nº 11/23,
publicado em 29/03/2023, a possi-
bilidade de licitar ou contratar com
base nas Leis nºs 8.666/93, 10.520/

02 e RDC poderia ser exercitada
até a data de revogação dessas leis,
sendo que as publicações fossem
efetivadas até 29/12/2023.

Nesses termos, buscando mai-
or segurança jurídica para os ges-
tores públicos, compreendo que as
dúvidas e questionamentos ocasiona-
dos pela perda de eficácia Medida Pro-
visória 1.167 devem encontrar respos-
ta nas orientações pedagógicas e técni-
cas dos organismos de Controle Ex-
terno e Interno e das Consultorias
e Procuradorias Públicas.

Os Tribunais de Contas, por
sua vez, não podem se esquecer
da obrigação imposta pelo art.
173 da Lei nº 14.133/21, uma vez
que "deverão, por meio de suas
escolas de contas, promover
eventos de capacitação para os
servidores efetivos e emprega-
dos públicos designados para o
desempenho das funções essen-
ciais à execução desta Lei, in-
cluídos cursos presenciais e a dis-
tância, redes de aprendizagem, se-
minários e congressos sobre con-
tratações públicas."

Finalizo, assim, prestando
contas, pois no exercício de 2022,
período em que presidi a Corte de
Contas Paulista, foram promovi-
dos seis encontros técnicos visan-
do esclarecer e orientar os gestores
sobre a Nova Lei de Licitações. Es-
ses eventos foram realizados em
São Paulo, Araraquara, Registro,
Presidente Prudente, Bauru e São
José dos Campos, contando com a
presença de milhares de pessoas. O
conteúdo ficou disponibilizado nos
canais virtuais da Escola Paulista
de Contas Públicas e continua a ser
acessados por todos aqueles que
buscam se capacitar para melhor
compreender e aplicar corretamen-
te a Nova Lei de Licitações.

Dimas Ramalho, Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo
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recebem a aflita visita
de um necessitado de
serviço público.

Num país ideal, até
o Presidente da Repúbli-
ca faria isso. E, ao cons-
tatar mau atendimento,
grosseria, displicência,
falta de polidez, a con-
sequência deveria ser
uma sanção. Em caso de
reincidência, instaura-

ção de procedimento administrati-
vo. Melhor ainda, a substituição
desse pseudo servidor por outro
mais qualificado.

São vícios como esses que jus-
tificam a adoção da Inteligência
Artificial para fazer aquilo que os
humanos não têm conseguido fa-
zer com a necessária observância
do princípio à dignidade humana,
o norte inspirador da nação brasi-
leira, a partir do pacto fundamen-
tal de 5.10.1988. Até porque, a In-
teligência Artificial já se afirmou
ser mais inteligente do que o
homem, que não consegue ser
sensível e humano, como sua
pretensão tem proclamado.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras

Fundeb fora do arcabouço
fiscal: vitória da Educação
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Professora Bebel

O projeto de re-
construção do nosso
país avança sob a lide-
rança do presidente
Lula, com as dificulda-
des que decorrem do
longo período de seis
anos de desmonte do
Estado e das políticas
públicas.

Nesta semana, pudemos come-
morar o fim do teto de gastos (EC
95/2016) imposto pelo governo Te-
mer e também o fato de o Fundeb -
Fundo de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica e de
Valorização dos Profissionais da
Educação -   permanente que con-
quistamos ter ficado fora dos limi-
tes do arcabouço fiscal, que foi
aprovado no Senado e segue para
sanção presidencial.

Nosso mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo teve uma grande par-
ticipação na luta que tornou o Fun-
deb política pública garantida na
Constituição. Já em 2019 criei na
Assembleia Legislativa o Fórum
Estadual pelo FUNDEB permanen-
te.  Na sequência, juntamente com
dezenas de entidades, participei di-
retamente do trabalho de pressão
sobre deputados e senadores para
assegurar sua aprovação. Agora,
fora do arcabouço fiscal, fica ga-
rantida a aplicação das verbas na
educação básica pública.

Outra grande notícia da sema-
na foi a absolvição da presidenta
Dilma Rousseff na justiça, compro-
vando-se que não existiram as su-
postas pedaladas fiscais, motivo
alegado para o golpe de 2016. La-
mento que a grande mídia tenha
escondido esse fato da sociedade.
Divulgar a absolvição é não ape-
nas restabelecer a verdade dos fa-
tos, como reconhecer a lisura e a
dignidade da primeira presidenta
do nosso país.

Em São Paulo nossa luta
produz resultados. Estamos na
expectativa do envio de proje-
tos de lei do governo para a As-

sembleia Legislativa
para restabelecer o direi-
to dos professores cum-
prirem as Atividades Pe-
dagógicas Diversifica-
das (APD) em local de
livre escolha e a falta-
aula, para que atrasos de
minutos não acarretem
o desconto de todo o dia.
Esperamos também o
governo cumpra os

compromissos de instituir a mesa
de negociação permanente sobre a
nossa carreira e a comissão para
rediscutir os critérios para a classi-
ficação da atribuição de aulas.

Já havíamos também conquis-
tado o retorno da rede estadual de

ensino ao Programa Nacional do
Livro Didático (PNDL), decisão que
foi anunciada pelo secretário esta-
dual da Educação, Renato Fe-
der, pouco depois da nossa ma-
nifestação na frente da Secreta-
ria Estadual da Educação, na
Praça da República. Foi uma
decisão política do governo face
ao nosso movimento e a toda a
repercussão negativa que a decisão
de rejeitar os livros didáticos do
governo federal provocara.

Entre tantas ameaças con-
tra a educação pública, não acei-
taremos em hipótese alguma a ten-
tativa anunciada pelo governador
Tarcísio de Freitas de reduzir de
30% para 25% as verbas orçamen-
tárias para a educação.

Sigo confiante que podemos
avançar. Nossa vida nunca foi
fácil, mas a perseverança é a
marca da nossa luta. E assim
continuará sendo.

Professora Bebel, deputa-
da estadual pelo PT e segun-
da presidenta da Apeoesp
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Vereador Adriano Vitor
visita Cozinha Piloto
Ao lado da nutricionista Marina Palu, vereador diz que foi surpreendido
de forma positiva com o trabalho realizado pela equipe do local

Nesta terça-feira (22), o vere-
ador Adriano Vitor (PSDB) visitou
a Cozinha Piloto "Catarina Bissoli"
de São Pedro para averiguar as
condições de trabalho da equipe e
infraestrutura do local que forne-
ce diariamente 32 mil refeições para
os alunos de escolas municipais e
estaduais, além de algumas enti-
dades do município. Surpreso de
forma positiva, o parlamentar dis-
se que só foi cumprir seu papel de
vereador, que é o de fiscalizar ações
do Poder Executivo.

"Cheguei de surpresa e fui
surpreendido. A variedade e a
quantidade de carnes encontra-
das, bem como a variedade de
legumes e saladas, nos dão a
dimensão de uma comida nu-
tritiva e adequada para as cri-
anças", declarou Adriano Vitor.

Ainda segundo o vereador,
as panelas e utensílios estavam
impecavelmente limpos, e as linhas
de produção setorizadas e muito
bem organizadas. "O transporte da
merenda até as escolas merece des-
taque. O acondicionamento da
comida é feito em recipientes devi-
damente higienizados e o uso de
lacres numerados garante a se-
gurança da comida", ressaltou.

Durante a visita, que começou
às 6h da manhã e seguiu até por
volta das 8h, o parlamentar tam-
bém fez questão de conversar com
todos os funcionários. "De forma
unânime eles (funcionários) desta-
caram a boa qualidade da meren-
da, a higienização constate do
local e ainda fizeram questão de
dizer que seus filhos estudam na

Diego Soares

Em visita surpresa, vereador Adriano Vitor foi recebido pela nutricionista Marina Palu e toda equipe de Cozinha Piloto de São Pedro

rede municipal de ensino e que tam-
bém consomem a merenda prepa-
rada na cozinha piloto".

Em relação aos equipamentos,
Adriano Vitor constatou a falta de
um forno industrial para auxiliar
no preparo das carnes, além do forte
calor no ambiente da cozinha e a
necessidade de manutenção no te-
lhado do prédio. "Essas questões
vou cobrar imediatamente provi-
dências do prefeito Thiago Silva e

da secretária de Educação, Saman-
ta Almozara", afirmou.

O vereador explicou que, se ti-
vesse que atribuir uma nota basea-
do em tudo o que constatou, como
o aspecto nutritivo da comida, a
higiene e a organização dos espa-
ços, os equipamentos, a qualidade
do ambiente para os funcionários,
e o acondicionamento e transporte
da merenda até as escolas, daria
nota 10. "Constatei de perto o res-

peito e cuidado que todos os funci-
onários têm com nossas crianças
e, sobretudo, uma comida nutriti-
va e feita com amor".

Com aproximadamente 20
colaboradores, a Cozinha Pilo-
to de São Pedro fornece diaria-
mente, entre café da manhã, al-
moço, lanche e jantar, 32 mil
refeições para alunos das esco-
las municipais, estaduais e de
algumas entidades da cidade.
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MB Circo faz apresentação
gratuita no alto na serra

Responsável por outros "en-
cantamentos" que agradaram o
público de São Pedro, como apre-
sentações temáticas do Natal e es-
petáculos nos bairros, a companhia
MB Circo volta a cidade no domin-
go, dia 27, com a Caravana Circo
Rural, apresentação que promete
levar encantamento em forma de
arte, música, dança, folclore e cla-
ro, circo, para comunidades rurais
do interior de São Paulo.  Desta
vez, a apresentação, gratuita, será
no largo da Igreja Santo Antônio,
no alto da serra, a partir das 15h.

Além de um premiado espetá-
culo circense, o Cirqu&tal, a plateia
vai conferir o talento das atrações
artísticas locais, que no caso de São
Pedro será a apresentação da Or-
questra de Violeiros Viva Viola.

Realizada por intermédio do
ProAC (Programa de Ação Cultu-
ral do Governo do Estado de São
Paulo e da Secretaria da Cultura e
Economia Criativa), a partir do
Edital 08/2022 | Circo - Circulação
de Espetáculos, com o apoio das
prefeituras locais, a Caravana Cir-
co Rural celebra os 10 anos de
fundação da MB Circo. Ao todo,
10 cidades do interior paulista re-
ceberão a temporada.

"Esse projeto é muito especial
para a companhia, já que, além de
comemorar a nossa primeira déca-
da, ele permite que a arte circense
da MB Circo chegue também às
zonas rurais das cidades do interi-
or por onde vamos passar, demo-
cratizando, dessa forma, a cultu-
ra. Por ter nascido nesse ambiente,
sempre percebi que essa população
era desfavorecida de atividades
artísticas. Agora, não mais, pois a
nossa caravana vai passar", desta-
ca a artista Danieli Maimoni.

ESPETÁCULO - Em cartaz
desde 2016, o espetáculo Cirqu&tal,
que já integrou a programação de
diversos festivais em São Paulo e
Minas Gerais, convida à cena um
quarteto de palhaços para lá de ir-
reverentes e bem diferentes entre
si. Os nomes dizem tudo: Tico Toco
(Bruno Peruzzi), Polenta (Danieli
Maimoni), Sevefino (Eduardo
Salzane) e Nélson do Bigodinho
(Junior Taz). Para eles, a nobre arte
de arrancar gargalhadas não tem

hora certa para ser vivenciada.
Pode ser a qualquer momento.

"Arte nunca é demais. Em al-
guns momentos da vida, a arte é
essencial. E o circo ressurge como
um respiro, uma possibilidade de
unir as pessoas em torno de um
sentimento bonito e potente, que é
a alegria", avalia o ator Junior Taz,
intérprete do Palhaço Nélson Bigo-
dinho, que também assina o rotei-
ro e a direção do espetáculo.

Para oferecer tanta alegria
ao público, o quarteto de palha-
ços usa e abusa de outras virtu-
oses circenses, como malabares
com bolas e claves, chicote e
monociclo, que fazem ótimas
dobradinhas com o humor típi-
co das pilhérias de picadeiro.
Aliás, que estão presentes em
Cirqu&tal a partir de uma relei-
tura bem-sucedida pela MB Cir-
co de esquetes e números clás-
sicos dos picadeiros circenses.

Quem ganha com toda a ex-
perimentação é a plateia, que se
vê dentro de uma legítima lona
circense. "O circo está no ima-
ginário popular como uma ma-
nifestação da alegria e do des-
lumbramento, um terreno fértil
feito de surpresas e risadas no
qual se semeiam sonhos e se colhe
esperança. Que o público assista o
espetáculo e leve consigo um jeito
alegre e esperançoso de ver o
mundo", destaca o diretor.

 A COMPANHIA - Funda-
da em 2013, a MB Circo nasceu
com a proposta de ser um espaço
para o encontro de amigos que
desejavam pesquisar comicida-
de, estudar humor circense e,
claro, conjugar o verbo palhace-
ar na cena. Após um ano de ativi-
dades, a trupe estreou o primeiro
espetáculo em grupo: Bandalha-
ços Show, que contou com a super-
visão artística de Lu Lopes, a reco-
nhecida Palhaça Rubra.

Enquanto rodavam por festi-
vais, circuitos, editais e encontros
em São Paulo e Minas Gerais, os
artistas da MB Circo prepararam
Cirqu&tal, a segunda montagem,
que estreou em 2016. Atualmente,
o repertório da companhia é com-
posto por três espetáculos: Ri-
soShow, Cirqu&tal e MalabaRindo.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

11ª Festa Italiana acontece de 22 a 24 de setembro na Praça
A Estância Turística de São

Pedro realizará, entre os dias 22 e 24 de
setembro, a 11ª edição da Festa Italia-
na, na Praça da Matriz. Há mais de
dez anos a Festa não era realizada
na Praça, e a expectativa é receber
aproximadamente 5.000 pessoas
nos três dias do evento.

A gastronomia ficará por conta
dos restaurantes e food trucks da ci-
dade que levarão para a praça alguns
dos pratos desenvolvidos com inspira-
ção italiana para o II Festival de Inver-
no. O evento contará também com a
participação das entidades sociais. En-
tre os pratos típicos italianos, destaque
para as massas e risotos, a tradicional
polenta mole, servida com molho e a
versão frita, acompanhada de frango
a passarinho. Para os que preferem a
comida de rua, lanches, porções e até
pipoca foram adaptados, incrementa-
dos com um toque de inspiração na
culinária do País da Bota. Também não
faltarão opções de sobremesa e bebidi-
nhas. A unidade do Senac de Águas
de São Pedro também está prepa-

rando uma programação com au-
las e workshops de pratos e bebi-
das italianos em uma cozinha
montada no local, envolvendo pro-
fessores e alunos dos cursos de
gastronomia. Para animar a festa,
grupos de dança e música tradici-
onais foram convidados, soman-
do mais de 10 atrações ao longo
dos três dias de Festa. São atra-
ções regionais, grupos de dança da
cidade e um show especial está sen-
do preparado para marcar o retor-
no da Festa à Praça da Matriz, onde
aconteceram as edições de maior
sucesso nos anos anteriores.

SERVIÇO:
 11ª Festa Italiana
Local: Praça da Matriz
Entrada Gratuita
Informações: @setursaopedro
(19) 3481 9269 (tone e WhatsApp)
Horários:
Sexta, 22/09: das 18h às 24h
Sábado, 23/09: das 11h às 24h
Domingo, 24/09: das 10h às 19h Expectativa é receber em torno de cinco mil pessoas

Arquivo/Prefeitura de São Pedro
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Meio Ambiente retoma e potencializa coleta seletiva
O serviço de recolha de ma-

teriais recicláveis voltou a ope-
rar nesta quinta-feira (24),
com ações inovadoras para o
município. Pensando em apri-
morar o sistema, a utilização de
novas ferramentas além de au-
mentar a eficiência, reduzirá
custos de transporte e emissão
de gases. Além do caminhão, a
proposta é trazer para a cidade
um triciclo elétrico que auxilia-
rá a coleta.

No Programa Coleta Seletiva,
os resíduos são divididos comu-
mente em 4 tipos: plástico, papel,
vidro e metal. Na cadeia produtiva
são encontradas indústrias recep-
toras desses materiais, transfor-
mando-os em insumos para a fa-
bricação de novos produtos.

A responsável pelo serviço
agora é a Cooperativa ECOsoli-
dar que além de coletar o reci-
clável, fomentará a participação
dos catadores autônomos do
município, estimulando-os a
participar da cadeia logística
dessa classe de materiais.

Ao destinar seus materiais à
ECOsolidar, a população contribui
com os indicadores de reciclagem

do município; é de extrema impor-
tância conhecer e acompanhar o
destino dos resíduos que geramos.

Para fazer parte desta cam-
panha, é preciso separar  mate-
riais. O cadastro pode ser feito
na Secretaria de Obras, Meio
Ambiente e Serviços Públicos,
mesmo local para a retirada do
primeiro saco verde destinado
ao descarte dos materiais reciclá-
veis. Depois disso, os coletores iden-
tificarão que a residência faz par-
te da coleta seletiva e passarão
regularmente no endereço.

Para reconhecer o caminhão
de coleta, basta observar a si-
nalização. O veículo é identifi-
cado com logo e faixa da Prefei-
tura de São Pedro e passa pelos
bairros seguindo o cronograma
disponível no site da Prefeitura
e da Coordenadoria de Meio
Ambiente -  https://
meioambientesaopedro.wixsite.com/
meioambientesaopedro

Além da coleta porta a por-
ta, a empresa contratada será
responsável por coletar os resí-
duos dos PEVs (Pontos de En-
trega Voluntária), instalados
em 6 pontos da cidade, localiza-

dos nos bairros: Capim Fino,
Alpes das Águas, Santana, Chá-
caras ABC, Vertentes das Águas
e Horto Florestal.

Nesses pontos, o descarte é
autônomo, ou seja,  os morado-
res levam os materiais e deposi-
tam em cada repartição corres-
pondente e assim como a coleta
nas residências, não é permiti-
do resíduos orgânicos. Todos os
PEVs  terão os materiais reco-
lhidos conforme demanda e se-

Divulgação/Prefei tura

Coleta seletiva voltou a operar quarta (24)

rão monitorados, evitando o
descarte inadequado na área.

"Com esse serviço consegui-
mos diminuir a poluição dos
solos e rios, fomentando a geração
de empregos e economia de recur-
sos naturais. É importante ressal-
tar que alguns materiais não são
recicláveis, como papel higiênico,
absorvente, fralda descartável,
madeira, isopor e pneu", destaca o
coordenador de Meio Ambiente,
Rogério Bosqueiro Júnior.

Apresentação será no Largo da Igreja Santo Antônio

Vinicius Mena

Esta publicação custou R$ 220,00
aos cofres públicos
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Helinho Zanatta ressalta
o caráter inclusivo do PL
Projeto de Lei 871/23 foi aprovado na quarta-feira (23) pela Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp), garantindo direitos aos autistas

Divulgação

Deputado estadual Helinho Zanatta comemora aprovação do seu PL

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta, apresentou projeto de lei
(nº 871/2023), aprovado ontem
(23), garantindo às pessoas com
Transtorno do Espectro Autista
(TEA) a prestação gratuita do ser-
viço de transporte coletivo inter-
municipal rodoviário no Estado,
além de contemplar outras medi-
das que garantem o direito à
mobilidade dessas pessoas. Ago-
ra, a Alesp manda a propositura
para sanção do governador do
Estado, Tarcísio de Freitas.

Segundo o projeto, todas as
pessoas diagnosticadas com TEA
terão direito ao transporte coletivo
intermunicipal rodoviário gratuito.
Porém, para usufruir desse benefí-
cio será necessário apresentar a Car-
teira de Identificação da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista (Cip-
tea) ou qualquer outro documento
que comprove a sua condição, como
um laudo médico. Após sua apro-
vação, Helinho agradeceu o apoio
dos deputados que foram sensíveis
ao projeto que representará avan-
ço significativo no amparo e inclu-
são das pessoas com Transtorno
do Espectro Autista no Estado.

Uma das diretrizes do proje-
to, como explicou o deputado Heli-
nho, é que as empresas responsá-
veis pelo transporte coletivo inter-
municipal rodoviário disponibili-

zem, no mínimo, um assento em
cada veículo, devidamente sinali-
zado e acessível, destinado exclusi-
vamente aos passageiros autistas.
Além disso, a reserva desses assen-
tos deverá ser feita com, no míni-
mo, 72 horas de antecedência do
horário de partida do transporte.

Ao destacar a importância
dessa iniciativa, o deputado Heli-
nho Zanatta ressaltou a relevância
social e o caráter inclusivo do pro-
jeto de lei. Ele destaca que o direito
ao transporte é garantido pela Cons-
tituição Federal, em seu Artigo 6º,
e que é dever do poder Legislati-
vo criar mecanismos para garan-
tir esses direitos de forma plena.

O parlamentar comentou que
“ao assegurar o transporte coleti-
vo intermunicipal rodoviário gra-
tuito para as pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista, estamos
contribuindo para o tratamento de
saúde desses indivíduos e pro-
movendo a inclusão social. É
nosso dever enquanto legislado-
res buscar maneiras de garantir
que essas pessoas tenham acesso
a seus direitos de forma integral”.

O deputado ressalta ainda que
as famílias que possuem membros
com TEA enfrentam despesas adi-
cionais consideráveis. Portanto, ne-
cessitam de maior apoio do Poder
Público. Muitas vezes, essas famí-
lias precisam se deslocar entre

municípios para acessar tratamen-
tos e serviços especializados, o que
gera despesas. Dessa forma, é
fundamental que políticas públicas
estaduais sejam implementadas
para proporcionar melhores con-
dições de vida a essas famílias.

“Com frequência, as famílias
que têm membros com TEA en-
frentam desafios financeiros,
principalmente devido a gastos

extraordinários com saúde e edu-
cação, entre outros. Garantir o
transporte intermunicipal gratui-
to para pessoas com TEA é uma
forma de reduzir esse ônus finan-
ceiro e proporcionar melhores
condições de vida a essas famíli-
as, tornando o acesso a tratamen-
tos e serviços especializados mais
acessível e menos oneroso”, con-
clui o deputado Helinho Zanatta.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Novo programa estreia com
feijoada servida aos alunos

Que tal saborear um prato
diferente da rotina das refeições
servidas nas escolas?  É o que
propõe o programa "Conhecendo
Sabores", da Prefeitura de São Pe-
dro, que teve sua 'estreia' na sema-
na passada. No cardápio, um dos
maiores clássicos da culinária
brasileira: a feijoada. Com direito
a arroz, feijão preto com calabresa,
lombo suíno, carne bovina em cu-
bos, acompanhada de uma sa-
borosa salada de couve e farinha
de mandioca e, de sobremesa, uma
doce e suculenta laranja.

A iniciativa quer proporcionar
aos alunos da rede municipal de
ensino novas, saudáveis e enrique-
cedoras experiências culinárias.
Hoje são preparadas, em média, 32
mil refeições diárias pela Cozinha
Piloto, entre café da manhã, lan-
ches, almoço e jantar. Além dos alu-
nos da rede municipal de ensino,
recebem as refeições os estudantes
da rede municipal e instituições
como a Legião Mirim e Apae, além
dos alunos do EJA.

Segundo a secretária de Edu-
cação de São Pedro, Samanta Bon-
torim, o programa tem como obje-
tivo principal preparar pratos típi-
cos brasileiros e, desta forma, ofe-
recer aos alunos a oportunidade de
explorar novos paladares.

"Acreditamos que a alimenta-
ção é fundamental para o aprendi-
zado e bem-estar dos nossos estu-
dantes, e é por isso que buscamos
proporcionar experiências culiná-
rias enriquecedoras", disse a secre-
tária. "Uma vez por mês nossos alu-
nos terão a oportunidade de de-
gustar um prato diferenciado, cui-

dadosamente preparado para pre-
servar os valores nutricionais es-
senciais", acrescentou.

AVALIAÇÃO POSITIVA
- A primeira experiência do Co-
nhecendo Sabores teve reper-
cussão positiva. "Recebemos
emails de várias escolas com elo-
gios, relatando que as crianças gos-
taram bastante", relata a nutricio-
nista Marina Palu, responsável
técnica pela Merenda Escolar.

"Gostei muito da comida da
escola hoje (no dia do início do pro-
grama). Comi farofa, feijoada, sa-
lada e arroz, foi muito bom" con-
tou Isadora Borges, aluna da Emeb
Gentila Iolanda da Silva Frare.

Estudante da mesma escola,
Thales Francisco também aprovou.
"Eu amei comer salada, arroz, fei-
joada e farofa", relatou. "A feijoa-
da estava muito gostosa, principal-
mente a salada", disse Enzo Ramos

A refeição diferenciada
também deixou gostinho de
quero mais. "A comida estava
ótima. Adorei a feijoada. Toma-
ra que tenha mais vezes"  disse
Livia Manzzato.

"Gostei bastante porque o
almoço nunca foi assim e esta-
va muito gostoso", contou Aly-
cia Manfrinato.

A refeição também gerou
memória afetiva. "A comida foi
muito boa porque todo mundo
gosta desse prato. A feijoada
está boa igual a da minha mãe",
disse Lauane Arruda.

 A próxima edição do "Co-
nhecendo Sabores" está agen-
dada para setembro, com um
novo e delicioso prato.

Ivan Ramalho/Secretaria da Educação

Esta publicação custou R$ 165,00 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 165,00 aos cofres públicos
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SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
RAHAL FARHAT faleceu no
dia 19/08 na cidade de Piraci-
caba, aos 72 anos de idade.
Era filha dos finados Sr. Fran-
cisco Rahal Farhat e da Sra.
Olivia Palu Farhat. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 20/
08 saindo o féretro ás 10:00 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família.
Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.MARIA SIOMA MAR-
TINS PEREIRA faleceu no dia
20/08 na cidade de Aguas de
São Pedro, aos 77 anos de
idade e era filha dos finados Sr.
Almicar Pereira e da Sra. Hil-
da Lemes Martins Pereira.
Deixa os filhos: Mauro Pereira
Gagliardi e Monica Raquel
Pereira Gagliardi Verrengia.
Deixa netos e demais paren-
tes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pe-
dro e o seu sepultamento deu
se dia 21/08 saindo o féretro
ás 10:30 h do Velório Memori-
al Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumada em jazi-
go da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.ALCIDES TOREL faleceu
no dia 23/08 na cidade de São
Pedro aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra.Iracema
Jorge Torel Era filho dos fina-
dos Sr.Rafhael Torel e da
Sra.Izabel Gomes Vidal
Torel.Deixa o filho: Douglas.
Demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
24/08 ás 13:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de São Pedro – Sala 1, se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

MENINA: AYLLA SOFHIA
BATISTA BONTORIM faleceu
no dia 23/08 na cidade de Pi-
racicaba, aos 29 dias e era fi-
lha do Sr.Alan Eduardo Bonto-
rim e da Sra.Daniela Batista
dos Santos. Deixa irmão. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se dia 24/08
saindo o féretro ás 16:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala

PPPPPREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃO

Semana de Enfrentamento ao
Escorpionismo reforça medidas
Entre as recomendações reforçadas estão a manutenção da limpeza da área
interna e ao redor das residências, evitando acúmulo de lixo, entulhos

Daniella Oliveira

possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR.ILSON LAMA GONÇAL-
VES faleceu no dia 24/08 na
cidade de Aguas de São Pe-
dro, aos 69 anos e era casado
com a Sra. Carmen Helena
Escobar Gonçalves. Era filho
dos finados: Sr. Antonio Lama
Gonçalves e da Sra. Joanna
Baptista Gonçalves. Deixa os
filhos: Debora Escobar Gon-
çalves, Denisi Escobar Gon-
çalves Chiarelli e Valeria Es-
cobar Saad.Deixa netos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 25/08 saindo o
féretro ás 14:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Parque São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.BENEDITA NICOLETTI
faleceu no dia 25/08 na cidade
de São Pedro, contava 83 anos
de idade e era filha dos fina-
dos Sr.Carlos Nicoletti e da
Sra.Maria Vaccari.Deixa os fi-
lhos: Marcio Antonio Nicoletti
casado com Renata Apareci-
da Barbosa de Araujo.Deixa
irmãos, sobrinhos, netos e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de Torrinha e o seu sepulta-
mento deu se dia 26/08 sain-
do o féretro ás 09:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal
de Torrinha onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS

SR.ANTONIO CARLOS CAM-
PESATO faleceu ontem na ci-
dade de São Pedro aos 71
anos de idade e era casado
com a Sra.Maria de Lourdes
dos Santos Campesato. Era
filho dos finados Sr.Virgilio Cam-
pesato e da Sra.Pierina Bosco
Campesato.Deixa os filhos:Ana
Paula Campesato Pisco casada
com Giuliano Alex Pisco e Gui-
lherme Campesato casado com
Thalita Bontorim Bragagnolo. Dei-
xa neta, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São
Paulo e o seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás
13:00 h do Velório Cemitério da
Penha seguindo para o Cemi-
tério da mesma localidade
onde será inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

Alertas serão feitos de 28 de agosto a 1º de setembro

De 28 de agosto a 1º de se-
tembro, a Secretaria Estadual
de Saúde realiza a "Semana Es-
tadual de Enfrentamento ao Es-
corpionismo/Escorpião no Estado
de São Paulo" com o objetivo de
reforçar ações de prevenção de
ocorrências com escorpiões nos
espaços públicos e nas casas.

Entre as recomendações que
serão reforçadas estão a manuten-
ção da limpeza da área interna e ao
redor das residências, evitando
acúmulo de lixo, entulhos e outros
materiais; manter berços e camas
afastados das paredes, examinar
roupas antes de usar; proteger as
mãos ao manipular entulhos e ou-
tros materiais; vedar ralos e pias,
eliminar frestas das paredes, mu-
ros, forros e tetos e proteger as so-
leiras das portas com veda porta,
borracha, rolinho de pano ou saco
de areia.

O chamado acidente escorpiô-
nico ou escorpionismo é o envene-
namento provocado pela picada do
escorpião que injeta veneno por
meio de seu ferrão localizado na
ponta da cauda.

Os sintomas são classificados
em leve (dor intensa no local da
picada e agitação), moderado (dor
intensa, vômitos ocasionais, suor,
agitação, aumento dos batimentos
cardíacos e da respiração) e grave
(dor intensa, suor e vômitos pro-
fusos, sonolência com agitação, tre-
mores, aumento dos batimentos
cardíacos e da respiração, saliva-
ção excessiva, hipotermia, convul-
sões, edema pulmonar, insuficiên-
cia cardíaca e choque, podendo le-
var à morte)

O QUE FAZER QUANDO
FOR PICADO? As orientações
são para lavar o local da picada
com água e sabão, aplicar compres-
sa morna e levar a vítima imedia-
tamente ao atendimento médico.
Não é recomendado espremer, su-
gar ou fazer torniquete no local da
picada. Em São Pedro, desde
2019, a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) é Ponto Estra-
tégico de Referência para o Soro
Antiveneno e conta com soro anti-
escorpiônico para atender pacien-
tes, principalmente de São Pedro,
Águas de São Pedro, Charquea-
da e Santa Maria da Serra.

Levantamento da equipe téc-
nica da unidade indica que entre
janeiro e 14 de agosto deste ano,
foram registrados 134 casos dessa
natureza, sem registro de nenhu-
ma morte por acidentes com escor-
pião.

De acordo com o médico res-
ponsável pela UPA, João Ivo, a
unidade conta com equipe capaci-
tada para avaliar e monitorar cada
caso. "Ao contrário do que muitos
pensam, a maioria dos casos regis-
trados aqui na unidade são leves e
não precisam do soro, apenas do
bloqueio. Essa avaliação do uso do
soro ou não é feita exclusivamente
pela equipe médica", disse, ao res-
saltar que o tempo do paciente che-
gar até a unidade é muito impor-
tante. "A recomendação é vir ime-
diatamente para UPA após ser pi-
cado pelo escorpião", explicou.

Em casos moderados e gra-
ves, principalmente em crianças
de até 10 anos, além do soro
existe a vaga imediata para San-
ta Casa de Piracicaba, que con-
ta com UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva)  Pediátrica.
"Quando se trata de criança e
idosos, a equipe médica já leva
o soro na ambulância a cami-
nho da casa do paciente. Mas,
em São Pedro, posso afirmar que
quase 99% dos casos registrados
até o momento foram leves".

O alerta da gerente da UPA,
Tatiane de Cássia, é para que
todos redobrem a atenção nos
períodos mais quentes e também
úmidos, quando os casos au-
mentam. "A população precisa
fazer sua parte e adotar hábitos
simples, como manter a casa e o
quintal limpo. No caso de uma
criança ser picada, é preciso tra-
zê-la para imediatamente. Se
não tiver como trazer, é só ligar
que nossa equipe vai com a am-
bulância buscar e já inicia o
atendimento do próprio trajeto,
se for necessário". Em caso de
emergência é preciso ligar para
os números: (19) 3481-9270,
3481-9271, 3481-0272 ou 192.

AGENTES DE SAÚDE
DISTRIBUEM PANFLETOS
INFORMATIVOS  – De acordo
como o médico veterinário Ma-
theus Murbach, responsável
pela equipe de Controle de Ve-
tores da Secretaria de Saúde e
Desenvolvimento Social de São
Pedro, a Prefeitura trabalha
com prevenção e ações educati-
vas. "Fazemos vistorias nos lo-
cais e orientações sobre as for-
mas de prevenção do acidente e
do aparecimento do escorpião.
A Secretaria de Obras e a Coor-
denadoria de Meio Ambiente
trabalham a questão de limpeza

e conservação de terrenos e áre-
as públicas", explicou.

Agentes de saúde de todas as
unidades de São Pedro percorrem
suas áreas de atuação para distri-
buir panfletos e levar informações
sobre escorpionismo. O material
conta com recomendações impor-
tantes, como o fato do escorpião ter
o hábito de se abrigar em frestas de
paredes, embaixo de caixas, pape-
lões, pilhas de tijolos, telhas, ma-
deiras, em fendas e rachaduras do
solo, juntamente com sua capaci-
dade de permanecer meses sem se
movimentar. Entre os cuidados

para evitar a presença do escor-
pião estão: rebocar paredes para
que não apresentem vãos ou frestas;
vedar soleiras de portas com rolos de
areia ou borracha; reparar rodapés
soltos e se possível colocação de telas
nas janelas; telar as aberturas dos
ralos, pias ou tanques; evitar quei-
madas em terrenos baldios, pois
desalojam os escorpiões; remover
folhagens, arbustos e trepadeiras
junto de paredes externas e mu-
ros; não jogar lixo em terrenos bal-
dios; manter fossas sépticas bem
vedadas, para evitar a passagem
de baratas e escorpiões.

SR. BENEDITO FERRARI faleceu
dia 24/08/2023, na cidade de
Santa Maria da Serra, contava
76 anos, filho dos finados Sr.
Luiz Ferrari e da Sra. Catarina
Jezuino Ferrari; deixa as fi-
lhas: Alda Margarete Ferrari e
Adriana Maura Ferrari de Sou-
za. Deixa netos, demais fa-

FALECIMENTOS
miliares e amigos. Sepulta-
men to  d ia  25 /08 /2023  às
17h00 da sala 01, do Veló-
r io do Cemitério Municipal
de Santa Mar ia  da Serra,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Pague Menos recebe homenagens
em Mogi Guaçu e Santa Bárbara
Antonio Santichio, sócio-proprietário da Rede de Supermercados Pague Menos, recebe
título de cidadão guaçuano e moção da Câmara Municipal de Santa Bárbara d'Oeste

Um trabalho que iniciou com
o sonho, o de ter uma vendinha.
Antonio Santichio tinha 12 anos
quando foi pagar a conta em uma
venda na cidade de Santa Rita
d'Oeste, interior de São Paulo,
com seu pai, senhor Luiz Santi-
chio. O então menino indagou
"Pai, por que a gente não com-
pra uma venda como essa?" E
de lá pra cá, o sonho só cresceu.
O marco inicial da história é a aqui-
sição de um pequeno mercado, no
bairro Jardim São Paulo, em Ame-
ricana, interior de São Paulo, o LF
Santichio & Filhos LTDA, junto aos
seus irmãos João e Laerte.

Depois, o nome do empreendi-
mento foi alterado para Anjola,
junção das iniciais dos três irmãos.
Em julho de 1989, o nome muda
para Pague Menos, dando início a
marca. Hoje, agosto de 2023, são
33 vendinhas, como carinhosamen-
te Antonio Santichio chama, já a
caminho de 35 lojas.  Em abril de
2023, foi lançado o livro "O sonho
que plantei na roça", de autoria de
Antonio Santichio. Toda a história
sobre o Supermercados Pague Me-
nos pode ser conferida nas 110 pá-
ginas, que estão divididas em 14
capítulos. O prefácio foi redigido por
Ana Maria Braga, garota-propa-
ganda 2023 da rede varejista.

E toda essa história, aqui con-
tada de forma resumida, colhe fru-
tos. Um deles é o reconhecimento
através de honrarias, visto que a
Rede contribui com o desenvolvi-
mento das 20 cidades onde tem
unidades, gerando emprego e im-
pulsionando a economia. Na últi-
ma semana foram dois. Antonio
Santichio recebeu o título de cida-
dão guaçuano, na Câmara Munici-
pal de Mogi Guaçu, e moção de
aplausos, da Câmara Municipal de
Santa Bárbara d'Oeste.

Em Mogi Guaçu, cidade onde
está a 32ª loja da Rede, o vereador
Amaraí de Oliveira Gomes, o Pezão,
indicou Antonio Santichio para re-
ceber o título de cidadão guaçua-
no. Na noite do dia 21 de agosto,
aconteceu a Sessão Solene, presidi-
da pelo vereador Jéferson Luís da
Silva, e secretariada pelo autor da
honraria. Compuseram a mesa dos
trabalhos ainda o vice-prefeito,
Major Marcos Tuckumantel, e o
secretário de Turismo, Luiz Cláu-
dio Soares de Souza.  Estiveram
presentes o CEO, Murilo Bro-
therhood, o CFO, Fabio Alves, a
diretora de Gente e Gestão, Ste-
la Fantuci, o gerente de Marke-
ting e Comunicação, Fabio Ce-
con, o gerente da loja de Mogi
Guaçu, Diogo Moreira e colabo-
radores da unidade local da Rede.

Durante o discurso, Antonio
Santichio lembrou de sua história e
todo caminho que percorreu, junto
aos seus irmãos e família. "Confes-
so que tudo isso, mais de 40 anos
de história, não foi fácil! Mas, o que

Vereador Pezão e Antonio Santichio, novo cidadão de Mogi Guaçu

Arnaldo Alves, Antonio Santichio e Felipe Sanches: homenagens

Divulgação

posso dizer é que com muito tra-
balho você pode alcançar seu so-
nho, assim como alcancei o meu",
afirmou. "Agradeço a oportunida-
de e reconhecimento em receber o
título de cidadão guaçuano, esco-
lha do vereador Pezão. Aproveito
para agradecer também todos os
vereadores que estão aqui presen-
tes, o presidente da Câmara, o
prefeito, Rodrigo Falsetti, e o
vice-prefeito, Major Marcos
Tuckumantel. Meu muito obri-
gado aos gestores do Pague
Menos que sempre são tão de-
dicados e estão marcando pre-
sença hoje. Obrigado também
aos colaboradores da loja de Mogi
Guaçu que puderam estar aqui.
Peço que, por gentileza, transmi-
tam meu agradecimento aos que
não puderam", finalizou.

Na manhã de terça-feira (22),
foi a vez de receber no Complexo
Administrativo da Rede de Super-
mercados Pague Menos os repre-
sentantes do Poder Público de
Santa Bárbara d'Oeste: o vice-pre-
feito, Felipe Sanches, e o vereador

Arnaldo Alves, que manifestou
aplauso a Antônio Santichio, pelo
34º aniversário da Rede de Super-
mercados Pague Menos. Essa mo-
ção, aprovada por todos os ve-
readores, celebra o percurso
inspirador da Rede, desde sua
fundação, até se tornar um pi-
lar econômico da comunidade.
Ao longo do documento, é res-
saltado que Antonio Santichio,
desde sua infância, nutriu o desejo
de estabelecer seu próprio negócio.

Emocionado, Antonio Santi-
chio agradeceu a honraria e desta-
cou que "amo dar emprego. Para
mim, o colaborador tem que estar
feliz em trabalhar no Pague Me-
nos. Só aqui em Santa Bárbara
d'Oeste, somando as três lojas em
funcionamento e este Complexo
Administrativo, temos 1300 funci-
onários". Ainda, agradeceu mais
este reconhecimento. "Estou mui-
to feliz pela homenagem. Agradeço
o vereador Arnaldo Alves pela mo-
ção e o vice-prefeito, Felipe Sanches,
pela parceria que temos com a Pre-
feitura de Santa Bárbara", comple-

mentou. Atualmente, são 33 lojas
em funcionamento em 20 municí-
pios (Araras, Americana, Artur No-
gueira, Boituva, Campinas, Horto-
lândia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa, Paulí-
nia, Piracicaba, Santa Bárbara
d'Oeste, São João da Boa Vista, São
Pedro, Salto, Sumaré, Tietê e Vali-
nhos), além do Centro de Distri-
buição, Centro Administrativo e
Entreposto de Carnes, em Santa
Bárbara d'Oeste e Auto Posto, lo-
calizado em Nova Odessa. O so-
nho que começou em ter uma
vendinha e poder gerar empre-
go tornou-se realidade. A cada
loja inaugurada contribui com
a abertura de novas vagas de
trabalho e o número de colabo-
radores não para de crescer. Hoje
são mais de 6.800. No final do se-
gundo semestre de 2023 serão inau-
guradas mais duas lojas. O en-
dereço e horário de funcionamen-
to de cada uma das lojas físicas po-
dem ser consultados no site https:/
/www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s

Inverno com 40 graus exige muitos cuidados
Só a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientaçãoSó a orientação
preventiva dapreventiva dapreventiva dapreventiva dapreventiva da
população serápopulação serápopulação serápopulação serápopulação será
capaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar acapaz de evitar a
tragédia que hojetragédia que hojetragédia que hojetragédia que hojetragédia que hoje
vemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrervemos ocorrer
na Californiana Californiana Californiana Californiana California

Dirceu Cardoso Gonçalves

Oalerta emitido nesta terça-fei-
ra pela Defesa Civil é de  que,
em pleno inverno, teremos uma
onda de calor que levará a tem-
peratura a 40 graus em São
Paulo e Rio de Janeiro e a ní-
veis parecidos em outros pon-
tos do território nacional. É algo
preocupante porque, com a se-
cura característica da estação,
será muito provável a ocorrên-
cia de incêndios que, a bem da
verdade,  já  prol i feram em
grande escala pelo País. A pri-
meira providência diante da
emergência anunciada é tomar
cuidado com folhas e outras
substâncias inflamáveis, prin-
cipalmente no quintal das resi-
dências porque, o fogo incon-
trolado pode danificar os imó-
veis e, principalmente, fazer ví-
timas pessoais.

Precisamos tomar como
exemplo que vem ocorrendo no
hemisfério norte onde, apesar
da diferença de estações em
relação à nossa região, tem re-
gistrado incêndios devastado-
res com dezenas de mortos e
muito prejuízo material. Ob-
servado o que ocorre lá, os go-
vernos (União, Estados e Mu-
nicípios) devem reforçar a pre-

venção para mitigar os danos
e principalmente evitar a ocor-
rência de vítimas pessoais. As
margens de rodovias devem
ser limpas preventivamente e
os motoristas prevenidos para
evitar as pontas de cigarros
que costumam dar origem aos
incêndios. Isso sem falar dos
esquemas de prevenção para a
regularidade do abastecimento
de água e energia elétrica, in-
sumos principais da economia
e da vida da população.

Infel izmente,  a  questão
ambiental  tornou-se  ferra-
m e n t a  p o l í t i c a  e m  n o s s o
país.  Carreiristas arrebata-
dores  de  votos  usam a  eco-
logia para desenvolver o ati-
vismo eleitoreiro e pouco se
importam com a real solução
dos problemas. Tanto que se vê
pouca resolução, parecendo
até que as questões nem foram
levantadas e a partir de então
se mantiveram como instru-
mento do prosel i t ismo dos
ditos salvadores ambientais
cujo único trabalho que se vê
realizado é a conquista de vo-
tos para se elegerem vereado-
res, prefeitos e até deputados ou
nomeações para postos gover-
namentais especialmente cri-
ados para abrigá-los.  Eles

também servem - com rara
competência - para acionar o
poder judiciário e travar em-
preendimentos que,  segun-
do suas  opiniões  (ou inte-
resses)  seriam prejudiciais
ao meio-ambiente.

A problemática ambiental é
realmente importante. Mas seu
encaminhamento esbarra no
carreirismo político que leva os
ditos defensores à carreira po-
lítica, mas não resolvem o pro-
blema do próprio ambiente. É
de se esperar que o governo -
depois de ter conseguido "sóci-
os" estrangeiros para investir
na Amazonia, fiscalize o efeti-
vo cumprimento das metas na-
quela região e que Estados e
municipios também sejam aci-
onados para cuidar dos pro-
blemas nos respectivos territó-
rios. Sempre voltados para a
solução dos problema. E que o
carreirismo político passe a ser
uma decorrência dos trabalhos

realizados, nunca mais a prio-
ridade que infelizmente hoje
todo o Brasil conhece.

Ao que tudo indica, o pla-
neta inteiro está vivendo pro-
fundas mudanças ambientais.
A primeira delas é a chegada
de mais uma fase do fenome-
no "El Niño", que já começa a
provocar calor no inverno e,
pelas previsões, deverá fazer o
mesmo nos próximos anos. Te-
mos de nos preparar Neste mo-
mento de incertezas, o mais indi-
cado é os governos realizarem
ampla campanha publicitária
(rádio jornal e Tv) para consci-
entizar a população dos riscos
anunciados. Sua utilidade é
evitar que o mal aconteça e
preparar o povo para se de-
fender se, infelizmente, vier a
acontecer. Só a orientação pre-
ventiva da população será ca-
paz de evitar a tragédia que
hoje vemos ocorrer na Califor-
nia, Hawai, Canadá e outros
pontos do hemisfério norte.

———
Tenente Dirceu Car-
doso Gonçalves, diri-
gente da Associação
de Assistência Social
dos Policiais Militares
de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br Esta publicação custou R$ 572,00 aos cofres públicos
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Congresso estadual da
Apeoesp reunirá mais de 1.700
professores em Piracicaba
Evento promete movimentar hotéis, restaurantes e o comércio
da cidade, e serão três dias: 01, 02 e 03 de setembro

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial do Esta-
do de São Paulo) reunirá mais de
1700 professores em Piracicaba, no
XXVII Congresso Estadual que a
entidade promoverá na cidade nos
próximos dias um, dois e três de
setembro. O Congresso, que reuni-
rá professores de todas as regiões
do Estado de São Paulo, das 94
subsedes da Apeoesp, acontece-
rá no Engenho Central, e pro-
mete movimentar a economia lo-
cal e da região, principalmente com
hospedagens em hotéis, além de
restaurantes e o comércio.

A proposta de promover esse
Congresso Estadual em Piracicaba
foi aprovada em encontro virtual
da diretoria da entidade, no dia 24
de junho último, que foi coordena-
do pelo seu primeiro presidente,
Fábio de Moraes, e pela sua segun-
da presidenta, a deputada estadu-
al piracicabana Professora Bebel
(PT). Neste encontro, inclusive, foi
definido um calendário de ações e
lutas em defesa do magistério pau-
lista, assim como pela ampliação do
número vagas para o concurso de
professores, realizado no início des-
te mês, e pela retomada de direitos
e por reajuste salarial.

Bebel diz que fez questão de
defender a realização do Congres-
so Estadual da Apeoesp em Piraci-
caba para também ajudar a pro-
mover o turismo na cidade, que tem
inúmeras atrações. "A Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo acaba de aprovar
projeto de lei de minha autoria
que torna Piracicaba MIT (Mu-
nicípio de Interesse Turístico) e com
a vinda de quase dois mil professo-
res de diversas regiões do Estado,
além de contribuir com a econo-
mia local, também vai ajudar a pro-
pagar a nossa cidade que tem um
grande potencial turístico", diz.

O Congresso Estadual é a
instância máxima de deliberação
da Apeoesp, realizado a cada três
anos, em conjunto com a Confe-
rência Educacional, com o obje-
tivo de fixar as diretrizes da enti-
dade no campo educacional, cul-
tural e outros eventos. Os profes-
sores delegados que participarão do
Congresso Estadual foram eleitos
em suas respectivas regiões, que
debateram e tiraram propostas que
serão apresentadas ao longo dos

A deputada Professora Bebel durante encontro preparatório para o Congresso Estadual realizado em Águas de São Pedro, domingo passado

três dias de evento, que será mar-
cado por debate da conjuntura
política e econômica.

Os delegados de Piracicaba ao
Congresso Estadual foram eleitos
no último domingo, na colônia de
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Unimed Piracicaba avança
com migração tecnológica

O Hospital Unimed Piracica-
ba celebra a migração para o siste-
ma de gestão avançado SOUL MV
HTML5. Essa transformação tec-
nológica representa um marco sig-
nificativo na busca contínua da
instituição pela evolução tecnoló-
gica, alinhando-se às demandas do
cenário de saúde digital, com o ob-
jetivo de oferecer ainda mais exce-
lência na qualidade do atendimen-
to prestado aos seus pacientes.

Parceiro da MV desde 2011, o
hospital já utiliza diversas soluções
da empresa nas áreas assistencial e
administrativa e, agora, consolida mais
um novo projeto de inovação com o
upgrade tecnológico de MV2000 para
a versão SOUL MV HTML5. Com
53 anos de história, a Unimed Pi-
racicaba é referência na região em
atendimento médico-hospitalar,
realizando cerca de 300 mil aten-
dimentos por ano. A instituição,
que integra o maior sistema de saú-
de da América Latina, é líder no
mercado de planos de saúde de Pi-
racicaba e está entre as 50 Maiores
& Melhores empresas do país.

Entre os reconhecimentos e
premiações, o complexo hospitalar
recebeu o selo de acreditação ONA
(Organização Nacional de Acredi-
tação) no Nível 3, em 2017. A Coo-
perativa também possui a certifi-
cação ISO 9001:2015, concedida
pela acreditadora DNV-GL, em
2019, além do Selo de Sustentabili-
dade, na categoria Prata, da Uni-
med do Brasil, pela adoção de prá-
ticas socioambientais responsáveis.

"O processo de migração foi
intenso. Realizamos um mapea-
mento analítico de fluxos e várias
fases de homologação com os usu-
ários-chave de cada setor para per-
sonalizar as necessidades, identifi-
car possíveis lacunas e nos prepa-
rar para a grande mudança. Com
essa inovação, reafirmamos o com-
promisso do hospital em fornecer
cuidados de saúde de ponta, com
excelência e agilidade, visando me-
lhorar a experiência tanto dos pa-
cientes quanto dos profissionais de
saúde", destaca Carlos Joussef,
presidente da Unimed Piracicaba.

O SOUL MV é uma solução
inovadora de gestão hospitalar
desenvolvida pela MV, empresa
líder na América Latina no de-
senvolvimento de softwares
para todo o ecossistema da saú-
de. A plataforma é o sistema
mais utilizado por instituições
de saúde do país e também con-
templa o Prontuário Eletrônico
do Paciente (PEP MV), eleito por
seis vezes consecutivas o melhor

da América Latina, segundo o
instituto norte-americano Klas.

O hospital obtém diversos be-
nefícios ao adotar uma versão mais
atualizada e inovadora da plata-
forma, que oferece diversas funci-
onalidades com o gerenciamento
HTML5. A migração ainda garan-
te maior segurança da informação
na gestão hospitalar, sendo prepa-
rada com o protocolo HTTPS, um
certificado de segurança reconhe-
cido por evitar ataques aos dados,
além de estar em conformidade
com a LGPD (Lei Geral de Prote-
ção de Dados Pessoais).

Para Thalita Fermino, coor-
denadora de Inovação da Uni-
med Piracicaba, esse é mais um
passo da organização rumo à
inovação. "Com o SOUL MV
HTML5, conquistamos um siste-
ma com ferramentas muito mais
leves e rápidas, que podem ser fa-
cilmente acessadas de diferentes
navegadores web, eliminando a
dependência do Adobe Flash e tor-
nando a plataforma compatível
com tablets e celulares. Essas ca-
racterísticas trazem avanços
significativos para o hospital,
que está investindo em inova-
ções para a transformação di-
gital da saúde", explica.

O maior receio do Unimed Pi-
racicaba era garantir a segurança
do projeto durante a atualização dos
processos e na visualização dos fluxos
dentro da nova plataforma para al-
cançar o avanço e conseguir usufruir
de todas as novas ferramentas ofereci-
das pelo sistema. "O principal gargalo
que tínhamos era a individualidade
dos acessos e a personalização por
módulos para cada setor. O SOUL
MV HTML5 centralizou essas in-
formações em uma única tela, nas
consultas de menus e módulos por
um único navegador. Isso otimiza
o tempo para o profissional de saú-
de investir no que realmente im-
porta, que é o cuidado ao pacien-
te", completa Thalita.

Apesar da recente migração, o
hospital já identifica inúmeros be-
nefícios da plataforma na integração
dos processos assistenciais e na eficiên-
cia. "Recebemos vários feedbacks posi-
tivos do corpo clínico. Os prestadores
de serviços de urgência e emergência
elogiaram o novo prontuário eletrôni-
co, especialmente por oferecer uma li-
nha do tempo e histórico do paciente
na tela principal, além da velocida-
de da plataforma e dos menus, que
apresentam várias novas descrições
e funcionalidades", ressaltou Ro-
drigo Capato, gerente de Tecnolo-
gia da Unimed Piracicaba.

férias da Apeoesp em Águas de São
Pedro num encontro preparatório
que também reuniu representan-
tes das subsedes de Pirassununga
e Botucatu, reunindo mais de 120
pré-delegados. O evento também

contou com as participações da de-
putada Professora Bebel e do ex-
presidente do Partido dos Traba-
lhadores e ex-deputado federal
José Genoíno, que fez análise da
conjuntura política atual.
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Prefeito Thiago Silva visita mais
de dez obras em andamento
Acompanhado do secretário de Obras, o chefe do Executivo municipal vistoriou obras de infraestrutura, transporte, saúde, educação, lazer e cultura

Daniel Machado/
Prefeitura de São PedroNa quinta-feira, 24, o prefeito

de São Pedro, Thiago Silva, visto-
riou algumas obras do município
em fase final de construção e ou-
tras já bem adiantadas no crono-
grama de execução. As obras visi-
tadas representam investimentos
de aproximadamente R$ 14 mi-
lhões, vindos de convênios ou re-
cursos municipais.

Acompanhado do secretário
de Obras, Caio Piedade, ele fez a
primeira parada no Terminal Ro-
doviário "Pedro Bragagnolo", por-
ta de entrada para os turistas que
visitam São Pedro. Durante a vis-
toria, o chefe do Executivo confe-
riu de perto a nova cobertura ins-
talada, suportada por uma estru-
tura de 4 colunas de 7 toneladas
cada, com 21 metros de largura. A
área externa também teve amplia-
da de uma para cinco as platafor-
mas de embarque e desembarque.

"A reforma vai atender as de-
mandas da nossa cidade, que vem
num crescente desenvolvimento, e
vai impactar positivamente a roti-
na de todos aqueles que utilizam
cotidianamente o terminal", desta-
cou o prefeito, que citou também
os benefícios que a obra trará para
os usuários do transporte coletivo
municipal e de excursões.

Em seguida, o prefeito e o se-
cretário se dirigiram a um dos prin-
cipais pontos turísticos de São Pe-
dro, o Parque "Maria Angélica
Manfrinato", que passa por uma
grande revitalização, que torna-
rá o local ainda mais agradá-
vel, com mudanças no paisagis-
mo e no calçamento do local. O
espaço de lazer também vai fi-
car mais inclusivo, com a insta-
lação, entre outros itens, de ba-
lanço para cadeirantes. Os sanitá-
rios também foram completamen-
te reformados e modernizados.

O próximo local visitado foi
o bairro Vista Alegre, que, gra-
ças a um convênio com o Go-

verno do Estado de São Paulo,
será 100% pavimentado e rece-
berá, ainda, uma nova praça
com academia ao ar livre. A
obra está em fase de conclusão.

No bairro Estância Água
Mineral, mais conhecido por
Capim Fino, o prefeito e o secre-
tário também verificaram a pa-
vimentação da região, uma
grande obra recentemente con-
cluída pela Prefeitura e que ga-
rantirá melhoria na mobilidade
e infraestrutura do local. Além
das galerias pluviais, foram ins-
talados, ainda, quase 4.500
metros lineares de guias e sar-
jetas e 16.500 metros quadra-
dos de pavimentação.

O município também terá um
novíssimo hospital, o Hospital Dia,
localizado no bairro São Benedito.
Serão 15 novas salas de consulta,
um moderno centro cirúrgico, com
ala de internação e salas de proce-
dimento, como coleta de sangue
e vacinação. Tudo com atendi-
mento gratuito, 100% pelo Sis-
tema Único de Saúde.

Outra obra fundamental para
a saúde do povo são-pedrense é a
UBS São Dimas, segunda da ci-
dade em número de pacientes
atendidos. O local, também em
fase adiantada de execução, está
sendo reformado e ampliado
para melhor atender moradores do
bairro São Dimas e região.

Ainda nesta área tão impor-
tante para o município, o prefeito
também verificou as obras adian-
tadas da Central de Transporte da
Saúde, construída atrás do Hospi-
tal São Lucas, que centralizará a
logística e o deslocamento das am-
bulâncias no atendimento emer-
gencial e o transporte gratuito de
pacientes que precisam realizar
exames e consultas em outros mu-
nicípios. Nos últimos 12 meses, a
administração municipal já reali-
zou mais de 5.300 remoções e 600

viagens, beneficiando 24 mil paci-
entes. Na Educação, outra impor-
tante conquista para São Pedro: a
ampliação da escola Guido Dante.
Localizada no bairro São Thomé, a
unidade escolar contará com mais
salas de aula e maior capacidade de
vagas, zerando filas e oferecendo
melhores condições aos alunos.

"Investir em educação é um
ponto-chave para garantir o futuro
das nossas crianças. E melhorar a
infraestrutura dos centros educa-
cionais sempre foi um compromis-
so da administração", disse o pre-
feito, que saiu bastante animado do
local após a visita de vistoria.

No bairro Jardim Nova Estân-
cia, o prefeito verificou de perto as
obras de reforma do Fundo Social
de Solidariedade. No local, que deve
ser inaugurado ainda neste ano,
também está sendo construída uma
Cozinha-Escola, dotada de toda a
infraestrutura de uma moderna
cozinha industrial, com amplos fo-
gões, balcões e câmara fria.

"Aqui a Prefeitura disponibili-
zará ao cidadão uma série de cur-
sos gratuitos de gastronomia e con-
feitaria, principalmente para as fa-
mílias em estado de vulnerabilida-
de social", adiantou o prefeito en-
quanto caminhava pelo local.

O prefeito aproveitou a ida até
o centro para verificar a última eta-
pa da reestruturação de outro car-
tão postal da cidade: o Museu Gus-
tavo Teixeira, um dos pontos mais
tradicionais de São Pedro, que está
passando por uma ampla revitali-
zação, com pintura e projeto de
acessibilidade, e que em breve esta-
rá disponível para visitação turísti-
ca e da população, em geral.

Por fim, na Praça do Fórum,
verificou o início dos trabalhos de
manutenção, revitalização e limpe-
za de um dos espaços de lazer pre-
feridos da vizinhança, que con-
tará também com lâmpadas LED e
uma nova academia ao ar livre. Capim Fino

Cozinha Escola no Fundo Social

Museu Gustavo Teixeira Novo hospital

Estação Rodoviária

Prefeito Thiago Silva, no prédio do Museu Gustavo Teixeira
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Baile da Advocacia reúne
profissionais e familiares
Uma noite inesquecível. Foi assim que os associados da 239ª Subseção da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) de São Pedro descreveram a 8ª edição do Baile da

Advocacia, que aconteceu no último dia 18, no Espaço Luiz Melado. Ao som da animadíssima banda Musical Wave, magistrados e familiares celebraram a noite
com bastante alegria e descontração. A presidente da OAB São Pedro, Márcia Mazzini, foi a anfitriã do evento. Fotos: Daniella Oliveira
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SindBan inaugura novo espaço de
eventos no Dia Nacional dos Bancários
Um dos destaques da comemoração, com início às 18h30 na sede do Sindicato, será a entrega do Espaço de Eventos SindBan

Em evento na próxima se-
gunda-feira, 28, o Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região
comemora o Dia Nacional dos
Bancários. A data é uma home-
nagem a uma das maiores para-
lisações da categoria, realizada
em 1951, que durou 69 dias e se
tornou um marco das principais
conquistas e direitos obtidos pe-
los bancários ao longo da histó-
ria. Foi oficializada pela Lei nº
4368, de 23 de julho de 1964.

Um dos destaques da come-
moração, com início às 18h30 na
sede do Sindicato, será a entrega

do Espaço de Eventos SindBan,
um amplo auditório que foi cons-
truído pela entidade na sua nova
sede, inaugurada em novembro
do ano passado. Os associados
também terão a oportunidade de
visitar as instalações e conhecer
todos os serviços oferecidos.

“Para nós, do SindBan Pira-
cicaba, essa é uma das celebra-
ções mais importantes do ano. É
um momento de valorizar a vida,
o trabalho e as lutas dos traba-
lhadores e das trabalhadoras
bancárias. E o 28 de agosto re-
presenta exatamente o momento

Sede do Sindicato dos Bancários, na Rua Boa Morte, 1457 – Centro

de fortalecermos essas lutas e pen-
sarmos em novas conquistas”,
afirma José Antonio Fernandes
Paiva, presidente do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região.

Paiva observa que além da luta
por direitos econômicos e sociais, o
Sindicato tem ampliado seu leque
de atuação. “Hoje nós temos em
mente que é preciso cuidar do ban-
cário, pensar sobre suas condições
de trabalho, sua saúde, pois é um
profissional que vive um dia a dia
de muita tensão e esforço”, explica.

Nesta perspectiva, o Sindica-
to mantém dezenas de convêni-

os, nas áreas de saúde, educação,
esporte, lazer, turismo, entre ou-
tras. Também oferece diretamen-
te um conjunto de serviços, por
meio do seu Núcleo de Saúde e
Qualidade de Vida, que inclui as-
sessoria jurídica, o espaço beleza,
assistência social e profissionais de
psicologia, nutrição e osteopatia.

A entidade ressalta ainda a
capacidade de negociação dos
sindicatos e dos trabalhadores
bancários, que tem garantido a
conquista de direitos importan-
tes e inovadores durante as cam-
panhas salariais. “Nós temos

uma das Convenções Coletivas
de Trabalho mais amplas, que
tem permitido a valorização do
profissional bancário e a proteção
do seu salário, benefícios e condi-
ções de trabalho”, salienta Paiva. 

A data base para negociação
salarial dos bancários é o dia 1º
de setembro e a Convenção Coleti-
va de Trabalho atual tem valida-
de de dois anos. Foi acordada em
2022, com validade até 31 de agos-
to de 2024, o que garante à cate-
goria, por exemplo, reajuste de
salários e benefícios pelo INPC in-
tegral, mais 0,5% de aumento real,

a partir de setembro. As campa-
nhas também têm resultado em
acordos adicionais por bancos,
sempre com ampliação dos direi-
tos previstos na convenção.

O Sindicato dos Bancários
de Piracicaba e Região está ins-
talado na rua Boa Morte, 1457,
no Centro, com atendimento de
segunda à sexta-feira, das 8 às
17 horas. Mais informações so-
bre a entidade podem ser obti-
das no seu site (bancariosde
piracicaba.com.br) e também
pelos telefones (19) 3417.1333 e
(19) 99791.5542 (Whatsapp).

Fotos: Comunicação SindBan Piracicaba

Print da capa de boletim comemorativo ao Dia Nacional dos Bancários

Visita dos dirigentes do Sindicato às agências de Piracicaba, nesta semana
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Presidente da Acisp fala sobre
os 46 anos da associação
Reformas, ampliações, cursos, modernização, crescimento regional e uso da tecnologia foram pontos abordados pelo presidente, Flávio Castellari

Daniella Oliveira
danyjornal@hotmail.com

Num bate papo descontraído
com A Tribuna, o presidente da
Associação Comercial e Industrial
de São Pedro (Acisp), Flávio Caste-
llari, falou sobre as conquistas da
associação que completou 46 anos
de organização no dia 22 de agos-
to. Reformas, ampliações, cursos,
modernização, crescimento regio-
nal e uso da tecnologia para aten-
der de forma mais rápida e prática
os 1.065 associados marcam as
Bodas de Alabrasto da Acisp.

Há pelo menos 23 anos fa-
zendo parte da diretoria da as-
sociação, Castellari retomou a
presidência no biênio 2022-
2023. "Há mais de 20 anos faço
parte da história dessa associação,
seja na presidência ou na dire-
toria. Posso dizer que passamos
por muitas batalhas, mas todas
elas com grandes conquistas e
transformações", declarou.

Em 2006, quando assumiu a
presidência da Acisp pela primeira
vez, Castellari lembra que uma das
primeiras decisões que tomou foi a
de rever o estatuto. "Com apoio da

diretoria, definimos que o presiden-
te teria que ser eleito e reeleito por
uma vez, e não ficasse no cargo por
quanto tempo quisesse. Fizemos um
planejamento a médio e a longo
prazo para implantar novos pro-
dutos e buscar novos associados".

Com sede própria desde 1988,
o presidente falou da significativa
reforma e ampliação finalizada em
2018. "Temos uma alegria enorme
que contar com uma sede com es-
paços amplos, modernos e que se-
guem as leis atuais de acessibilida-
de; temos um moderno salão de
eventos e ainda espaço para pen-
sar em novas obras para o futuro",
ressaltou Castellari.

Além de atender empresários
e comerciantes de São Pedro e
Águas de São Pedro, a Acisp am-
pliou suas ações e serviços da re-
gião. Nesta semana em que come-
morou 46 anos, foi inaugurado em
Santa Maria da Serra e em Char-
queada postos de atendimento da
associação. "A Acisp sempre teve
um bom relacionamento com o
Poder Público das quatro cidades.
Queremos oferecer possibilidades e
oportunidades conforme a neces-
sidade e potencial de cada um".

Ainda segundo o presi-
dente, é exatamente por conta
da modernização da forma de
trabalhar, como o uso aplicati-
vo da Acisp, que possibilita ofe-
recer diversos serviços, cursos,
consultas, parcerias e vanta-
gens aos associados, comerci-
antes e consumidores de São
Pedro e região. "É exatamente
essa união e esse comprometi-
mento da nossa equipe e direto-
ria que possibilitam o fortaleci-
mento da Acisp e sua represen-
tatividade nos quatro municí-
pios. São 46 anos de atividades
sem interrupção, sem intercor-
rências", disse, ao frisar que já
existem ações previstas para co-
memoração dos 50 anos.
"Além de novos cursos, promo-
ções, suportes e busca de solu-
ções,  já  estamos pensando
numa reedição do livro da as-
sociação, com uma versão digi-
tal e complemento dessa fase de
modernidade e tecnologia".

Para saber mais sobre a história,
serviços, parcerias e promoções reali-
zadas pela Associação, basta acessar o
site www.acispsaopedro.com.br ou bai-
xar o aplicativo Acisp São Pedro. Presidente Flávio Castellari, da Acisp, em entrevista à jornalista Daniella Oliveira

Renata Saia

Meninos de rua
Douglas S. Nogueira

É difícil olhar para o semblante de um
menino de rua. Seu rosto sofrido marcado
pelo desacerto da vida, das condições desas-
trosas que o mundo oferece, traz-nos uma
imensidão de tristeza e angústia por vermos
aquela criança sendo esmagada pela injus-
tiça da vida. São milhões de meninos nessas
condições. Sonhos, esperanças, objetivos que
ao vento se perdem, que pelo Sol são queima-
dos e pela chuva levados.

Não só no Brasil como em todo plane-
ta, o número de meninos de rua é assustador
e deprimente, é praticamente incontável a
quantidade de meninos abandonados nas

sarjetas clamando por um lar, buscando a
solução imediata para suas vidas, uma es-
tratégia real, viva que possa tirá-los daque-
la escuridão do viver.

Os maiores culpados por todo o sofri-
mento desses meninos são os "inexistentes"
familiares, que, por motivos muita das ve-
zes banais, despejaram tais crianças no seio
cruel do mundo, nem ao menos se preocu-
pando com o destino da vida dessas proles.

Se encontrarmos hoje um desses fami-
liares, os mesmos falarão uma versão ina-
creditável. Dirão eles que aquela criança foi
abandonada por motivo da falta de condi-
ções, ou mesmo pela rebeldia que ela apre-
sentava. Horrível! E a educação onde fica

nessa hora? Bastavam esses inúteis familia-
res pensarem apenas um instante sequer, e
tentarem educar a qualquer custo tal crian-
ça. Em relação à falta de condições para criá-
la, familiares assim realmente não possuem
essas condições, primeiro porque não sabem
amar nem a si próprios e segundo pela au-
sência de postura acompanhada por um co-
modismo, que resulta na grande irresponsa-
bilidade da criação de um filho.

Voltando ao foco, a mente desses me-
ninos é repleta de ilusões, muitas dessas lo-
gicamente, causadas por motivo da infân-
cia, mas em contrapartida a verdadeira cau-
sa fica por conta do desespero que possuem
de viverem felizes, em paz, participando dig-

namente de um seio familiar, por isso so-
nham, iludem-se e até mesmo tentam da
maneira deles buscarem a solução para isso.

Investir em um menino assim pode
ser algo maravilhoso, por outro lado tal
tentativa poderá trazer sérias decepções
e prejuízos. A razão desses dois lados
da moeda é simples; na primeira oca-
sião, o menino dotado pela vontade
avassaladora de possuir um lar, estu-
dar e brilhar na vida trará consigo uma
grande submissão à ordem e regras; no
entanto, no segundo caso, o mesmo dis-
posto a jogar pelos ralos suas últimas
esperanças, pode agir como um grande de-
linquente, assassino de primeira linha, sen-

do assim, a adoção de tais meninos, deve ser
feita através de instituições sérias e renoma-
das, para que dessa forma tal ato de amor
não se torne em um verdadeiro pesadelo.
Grandes celebridades da história mun-
dial foram, no passado, meninos de rua,
que, pela sorte do destino, hoje são
exemplos de vida, conduta e da realiza-
ção de sonhos que na ocasião passada,
pareciam impossíveis de se realizarem.

Jamais devemos desprezar um
menino dessa linhagem, porque, apesar
de suas condições perante a vida, ele
possui a maior das blindagens contra
sua pessoa, o mesmo nada mais é que
uma criança. O fato de estar largado em

meio à sociedade, não quer dizer que seu
valor já não existe mais, tal criança por mais
abandonada que esteja, pode estar cheia de
amor, caráter, gratidão, postura e principal-
mente repleta do grande desejo de ser homem
digno perante o mundo. Menino de rua que
amanhã poderá ser o presidente, o líder ou
comandante da mesma sociedade que há
tempos o desprezou como algo inútil,
digno do desprezo geral.

Douglas S. Nogueira, Técnico de
Planejamento da Manutenção Blog:
www.douglassnogueira.blogspot.com;
e-mail: douglas_snogueira@
yahoo.com.br
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Bebel, com estudantes, destaca
luta em defesa da educação pública
Manifestação foi domingo (20), no Encontro dos Grêmios Estudantis 2023,
promovido pelo Coletivo Para Todos; a luta é por educação pública de qualidade

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destaca a impor-
tante luta conjunta do seu manda-
to popular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo em
conjunto com estudantes e profes-
sores na defesa da educação públi-
ca de qualidade. A manifestação foi

domingo (20), no Encontro dos
Grêmios Estudantis 2023, promo-
vido pelo Coletivo Para Todos e que
contou com a participação da UPES
(União Paulista dos Estudantes Se-
cundaristas e da UBES (União Bra-
sileira dos Estudantes Secundaris-
tas), que aconteceu na Casa do Pro-
fessor, em São Paulo, evento que

teve o apoio da Apeoesp.   No en-
contro, a deputada Professora
Bebel abordou a importante
participação dos estudantes
nas ações que seu mandato
popular e participativo tem
desenvolv ido.  "Foi  funda-
mental o apoio dos estudantes,
da Apeoesp, dos professores e

da sociedade paulista  na luta
contra a decisão do governo do
estado de São Paulo de não ade-
rir ao PNLD (Plano Nacional do
Livro e Material Didático do
MEC). Sem dúvida, juntos, ob-
tivemos uma importante vitória
fazendo o governador Tarcísio
de Freitas recuar dessa decisão

equivocada, que em muito pre-
judicaria os estudantes, sobre-
tudo os que têm menos acesso
aos meios digitais", disse.

A deputada Professora Bebel
lembrou que a estudantada tem es-
tado ao lado das principais lutas
da Apeoesp em defesa da educação
pública de qualidade, como a reali-

zada em 2016, quando estudantes
e pais de alunos ocuparam escolas
e impediram que o governo esta-
dual, na época, o fechamento de
escolas da rede estadual de ensino.
Para a deputada, a luta se faz as-
sim, como no nosso grito de guer-
ra: "Unificou, é estudante junto
com o professor".

No encontro, a deputada Professora Bebel falou da importância da participação dos estudantes na
luta para que São Paulo utilize livros didáticos do MEC

A deputada Professora Bebel durante encontro com lideranças estudantis, que agradeceu
a participação nas lutas em defesa da educação pública de qualidade

Divulgação
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Águas de São Pedro vence
jogos interescolares
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Bebel: “Necessidade de ampliar a
mobilização pelos serviços públicos”
A Frente Parlamentar em defesa dos serviços públicos, funcionalismo público
da ativa, aposentados e pensionistas foi realizado no auditório Teotônio Vilela

Na audiência pública, a deputada Professora Bebel destacou a necessidade
de ampliação da mobilização dos servidores públicos e da sociedade paulista

Divulgação
Em audiência pública na As-

sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, na manhã de quinta
(24), a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) reforçou a necessi-
dade de fortalecimento da mobili-
zação dos servidores públicos e da
população em defesa dos serviços
públicos. A audiência pública da
Frente Parlamentar em defesa dos
serviços públicos, funcionalismo
público da ativa, aposentados e
pensionistas foi realizado no au-
ditório Teotônio Vilela e, de acor-
do com a deputada Bebel, a luta é
contra a privatização da Sabesp,
a redução dos recursos para a
educação e contra a reforma ad-
ministrativa que vem sendo ven-
tilada pelo governo estadual.
“Vamos ter que percorrer todas as
regiões do Estado e fazer uma luta
de gigantes para impedir que estas
propostas se concretizem”, disse.

Na audiência, ainda,  a de-
putada Professora Bebel defen-
deu o projeto de lei 962/2023, de
sua autoria, que institui o Plano
Estadual dos Servidores Públicos
do Estado de São Paulo (PESP).
“É fundamental a mobilização de
todos os servidores para  garan-
tir direitos, valorização, forma-
ção e a qualidade nos serviços
públicos oferecidos à população

paulista e por isso estamos empe-
nhados em garantir a sua apro-
vação”, destacou a deputada.

Na audiência pública, ainda,
foram apresentadas  informações
e  apoio à luta dos trabalhadores
das ETECs e FATECs, que estão
em estado de greve, após 10 dias
de paralisação, reivindicando re-
ajuste salarial, carreira digna e

condições dignas de trabalho. Foi
debatida a iminência da tramita-
ção da reforma trabalhista no
âmbito federal, através de inicia-
tiva do presidente da Câmara Fe-
deral, Arthur Lira, e no Estado
de São Paulo, aonde, de acordo
com Bebel, que também é segun-
da presidenta da Apeoesp, o fun-
cionalismo vem sendo atacado

pelos sucessivos governos esta-
duais, mesma linha adotada pelo
atual governador Tarcísio de
Freitas, que trata os servidores
estaduais com diferenças.  “Será
necessário cada vez mais unida-
de e mobilização do funcionalis-
mo público e da sociedade para
assegurar direitos e serviços pú-
blicos de qualidade”, concluiu.

A estância de Águas de São
Pedro foi novamente campeã
dos Jogos Interescolares na ca-
tegoria de 11 a 14 anos. O even-
to é tido como a 'Copa do Mun-
do' para os estudantes da região
e conta com diversos represen-
tantes das cidades da região.

É a terceira vez que Águas
de São Pedro figura como cam-
peão na categoria. Os alunos da
Maria Luiza Fornazier Franzin
somaram 214 pontos ao todo.
A Coordenadoria de Esportes
agradece o empenho e a par-
ticipação dos alunos.
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Equipe de tênis de mesa
faz bonito em Ipeúna

A equipe de tênis de Mesa de
Águas de São Pedro segue fazendo
bonito nos campeonatos regionais.
Desta vez, os atletas participaram
da 3ª Etapa da Liga Regional de
Tênis de Mesa, realizada no último
dia 19, em Ipeúna. Destaque para o
atleta Gabriel Piassa que esteve no

pódio nas três etapas disputadas
até aqui, alcançando desta vez o 3º
lugar na categoria Intermediário 2.
Também chegou ao 3º lugar o atle-
ta Miguel Orellana na categoria
Intermediário 1. A Coordenadoria
de Esportes agradece o empenho
dos atletas e todo apoio recebido.
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Agro Caipira Show em Charqueada
De quinta (24) até sábado (26),

na Arena Open Air, Km 308 en-
tre Piracicaba e Charqueada,
acontece a Agro Caipira Show,
maior feira do agronegócio já rea-
lizada na Região Metropolitana de
Piracicaba e na MRC - Macro
Região de Campinas. A realização
é da J.B.L Consult - Consultoria em
Agronegócio e A2M Eventos.

Empresários e amantes do
agro e seus familiares poderão
se encontrar em um local, onde
estarão expostos alguns dos
principais lançamentos, tecno-
logias e novidades para o setor
agrícola. O evento contará com
a participação de algumas das
mais importantes marcas naci-
onais e internacionais do setor,
em diversos segmentos, inclu-
indo o de máquinas, tratores,
equipamentos e implementos,
concessionárias automobilística
e agrícola, entre outras e diver-
sos atrativos.

Serão mais de vinte mil me-
tros quadrados de área na zona
rural. O local do evento, o Arena
Open Air, conta com uma área cer-
cada de muito verde dos pinhei-
ros, cana de açúcar e eucaliptos da
região, com uma grande área aber-
ta de 328 mil m², um marco na
região do interior de São Paulo.

Vale destacar que será um
evento voltado para família, um
ponto de encontro do produtor
rural e pessoas amantes desse
setor. No recinto haverá um co-
reto e um celeiro. O coreto será
um dos espaços temáticos de
múltiplas funcionalidades den-
tro do evento. Ponto central de
atenção, é um dos primeiros
impactos para visitantes e fre-
quentadores da feira. Neste es-
paço, terá rádio parceira, com
comunicação e divulgação dos
expositores em tempo real, além
de uma agenda preparada para
apresentação de produtos e idei-
as dos expositores de maneira
mais pessoal e próxima.

O celeiro é um espaço único,
que reunirá entretenimento, gas-
tronomia, lugar de descanso e ser-
viços. O espaço contará com lojas
de produtos e serviços, restauran-
te, food trucks com lanches de per-
nil, hambúrguer e o famoso pão com
mortadela do Mercadão de São
Paulo da Família Rivitti, churros,
caldo de cana, Borelli sorvetes, en-
tre outros, além de pequenos loun-
ges de descanso.

PROGRAMAÇÃO – O even-
to que é aberto ao público, todos os
dias das 9h às 18h, conta ainda

com um palco para apresentações
artísticas, palestras técnicas que
ocorrerão três vezes ao dia, aberta
ao público em geral, um show nível
nacional que acontecerá na sexta-
feira (25) com a dupla sertaneja
Maurício & Mauri (esse será fecha-
do para os expositores e convida-
dos). Já no sábado (26), às 12h,
show aberto ao público com Orques-
tra de Viola Caipira de Piracicaba.
Também na parte da manhã acon-
tecerá o encontro da Amarok Day
e de todos os Jipeiros. Nesse recin-
to, nos três dias de evento, contará
com pista de off-road adulto e in-
fantil onde todos os visitantes e

familiares poderão fazer teste dri-
ve. O evento conta com o apoio de
diversas entidades governamentais
voltadas ao agro como Cati, Sebrae,
Pecege como patrocinador educacio-
nal, IBS BioSistemico que estará ofere-
cendo cursos diário, Sebrae, Sindica-
tos Rurais, Serra do Itaqueri, Prefeitu-
ras, Secretarias da Agricultura e do
Turismo, Raizen - Projeto Cultivar,
entre outras, e também do agricultor,
advogado, modelo e influencer,
Ewerton Martin, como embaixador
oficial. Para mais informações: (19)
9 9677 8615.  Instagram: https://
www.instagram.com/agrocaipi-
rashow/

O evento aberto ao público acontece de 24 a 26 de agosto, das 9h às 18h, na Arena
Open Air, em Charqueada
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Campanha Charqueada
Sem Fogo atinge nova fase
Nas próximas semanas, diversos bairros do município receberão os
materiais e informações a respeito desses assuntos tão importantes

Na última terça-feira (22) teve
início mais uma fase da campanha
"Charqueada sem Fogo". Esta eta-
pa concentrou-se na distribuição
de materiais educativos relaciona-
dos à prevenção e combate a incên-
dios, juntamente com orientações
sobre a coleta e o correto descarte
de resíduos sólidos. Esta ação foi
realizada pela assessora de Meio
Ambiente e Agricultura, Paola
Mandetta Tokumoto; pela fiscal da
prefeitura, Kelly Bellegarde Mo-
retti; bem como pelas estagiári-
as da Pasta e todo apoio da
Guarda Civil Municipal (Patrulha
Rural). Nas próximas semanas,

diversos bairros do município re-
ceberão os materiais e informações
a respeito desses assuntos tão
importantes. Atear fogo em áreas
rurais, áreas de vegetação, em lotes
vazios ou até mesmo queimar resíduos
de poda de árvore ou qualquer tipo de
lixo no quintal das casas, configu-
ra crime ambiental passível de
multa e de processo criminal.

Todos podem contribuir
para uma Charqueada sem
Fogo! Ajude a disseminar essas
informações e, caso sejam de-
tectadas queimadas, ligue para
a Guarda Municipal por meio do
telefone (19) 3486-1099. A nova etapa da campanha concentrou-se na distribuição de materiais
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Prefeitura de Santa
Maria lança o Programa
"Laços de Amor"

No último dia 18, no Centro
Comunitário de Santa Maria da
Serra, aconteceu o  lançamento do
Programa "Laços de Amor" junto
às ações do "Agosto Dourado", que
visam atender as gestantes e puér-
peras do município através de ori-
entação e acompanhamento. O
programa é realizado por meio do
Fundo de Solidariedade e departa-
mentos de Desenvolvimento Soci-
al, Saúde e Educação.

Os presentes puderam intera-
gir através da palestra com a Dra. Eri-
ka Avesani Pignataro, com o tema

"Amar é amamentar", que já vem sen-
do desenvolvido com as mães nas uni-
dades de saúde do município durante
e após a gestação, com incentivo à
amamentação e acompanhamento
na dentição dos bebês.

O prefeito Josias Zani Neto, a
presidente da Câmara, Alessandra
Bozeli Zani, diretores e equipes dos
departamentos envolvidos no pro-
jeto participaram do evento. As ma-
mães puderam interagir dando
depoimentos e compartilhando ex-
periências. Houve a entrega de kits
maternidade e outros presentes.
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Ciclistas de Santa Maria da
Serra recebem uniformes

No último dia 19, dia em que
se comemorou o Dia do Ciclista, os
praticantes do esporte em Santa
Maria da Serra receberam uma
doação de novos uniformes para a
prática da modalidade do prefeito
Josias Zani Neto e da presidente
da Câmara, Alessandra Bozeli Zani.

A entrega é uma iniciativa pes-
soal do chefe do executivo e visa
incentivar o esporte, segundo ele

mencionou em suas redes sociais.
No domingo os atletas foram até
São Pedro onde participaram do
evento "Viva São Pedro".

O grupo `Pebas da Serra` é
liderado por Linaldo Rodrigues,
Adelmo Silva, Raquel Toledo, Ro-
naldo Sanção, Gustavo Zafani e
outros amigos e contam com o
apoio do departamento em diver-
sas atividades.
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Centro de Apoio ao Trabalhador é inaugurado em Charqueada
Charqueada acaba de inaugu-

rar o Centro de Apoio do Traba-
lhador e Empreendedor (CATE),
em parceria com a Associação Co-
mercial e Industrial de São Pedro
(Acisp). A conquista é um marco
significativo para o fortalecimento
da economia e da comunidade lo-
cal. O CATE, um espaço especial-
mente projetado para apoiar aque-
les que buscam oportunidades de
emprego e empreendedorismo, traz
consigo um arsenal de serviços que
promovem o crescimento individu-
al e coletivo. Seu inovador Balcão
de Emprego oferece uma ponte en-
tre empregadores e candidatos,
onde pessoas desempregadas ou
em busca de seu primeiro emprego
podem depositar seus currículos.
O CATE atua como intermediário,
captando vagas nas empresas lo-
cais e analisando os currículos com
cuidado, visando um casamento
harmonioso entre talentos e opor-
tunidades. Com essa abordagem,
busca-se não apenas preencher po-
sições, mas também construir car-
reiras sustentáveis. O centro de
apoio não se limita apenas a conec-

tar trabalhadores e empregadores.
Ele é um centro multifuncional que
abriga o Banco do Povo, um recur-
so fundamental para fornecer su-
porte financeiro a empreendedores
locais, permitindo que ideias se
transformem em negócios bem-
sucedidos. Além disso, o Sebrae
Aqui, uma extensão do Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas (Sebrae),
oferece orientação especializada,
capacitação e recursos para impul-
sionar o crescimento de empresas
existentes e o nascimento de novos
empreendimentos.

"A inauguração do CATE é um
motivo de celebração para toda a
cidade de Charqueada. É um sím-
bolo tangível do compromisso con-
tínuo com a prosperidade, o cresci-
mento e o apoio mútuo. À medida
que avançamos, lembramos que
cada currículo depositado, cada
oportunidade explorada e cada
empreendimento lançado contri-
buirão para o fortalecimento do
tecido econômico e social de nossa
cidade", disse o vice-prefeito Jonas
Lanjoni, presente à solenidade.

A conquista é um marco significativo para o fortalecimento da eco-
nomia e da comunidade local

Divulgação
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Prefeitura alerta sobre
carrapatos no bairro Paraíso

A Prefeitura de Charqueada
fechou por tempo indeterminado o
campo de futebol do bairro Parai-
solândia. A ação se deu por conta de
vários registros de aparição de carra-
patos no local. O município colocou
avisos em áreas próximas como o par-
quinho para as crianças. Há alguns
dias tem sido relatado por usuários a
presença de grande quantidade
destes animais no local, os quais
podem trazer doenças para o ser
humano como a febre maculosa.

O período de inverno, com o
clima seco, é o de maior incidência
de carrapatos.  Por isso, o cuidado
deve ser redobrado para aqueles

que entram em contato com áreas
de mata e até jardins, com a proba-
bilidade de existência do carrapa-
to. O cuidado com os animais do-
mésticos também precisa ser inten-
sificado, já que podem ser hospe-
deiros dos carrapatos.

A prefeitura irá realizar tra-
balhos para eliminar os carrapatos
no local, mas devido à proximida-
de com matas e com cursos d'água,
é recomendado evitar transitar pró-
ximo a estas áreas. Além disso, usar
calçados fechados, calças e não le-
var animais de estimação próximo
a estes locais ajuda para evitar o
contato com o carrapato.
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